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**VENDA MÍNIMA 40M²
**CONSULTAR DISPONIBILIDADE DE COR
**NÃO INCLUSO INSUMOS DE PREPARAÇÃO E COLA
**EM CASO DE REFORMA, CUSTO ADICIONAL 
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**EM CASO DE DÚVIDAS, CONSULTAR O APLICADOR
**INSTALAÇÃO REALIZADA PELA EMPRESA "COLAR"
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**INSTALAÇÃO VÁLIDA PARA ATÉ 30KM 
DO CENTRO DE TORRES/RS
**PROMOÇÃO VÁLIDA DURANTE 
O MÊS DE JUNHO/2023
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OPINIÃO

TRIBUNAL FEDERAL, nestes dias, se debruça 
sobre esta difícil matéria no Brasil Não se 
trata de liberar o tráfico mas de autorizar o 
porte limitado da canabis para uso pessoal. 
A questão, entretanto, é que se esta libera-
ção evita a prisão de supostos usuários de 
droga, mas continuará penalizando o micro-
traficante, geralmente pobre, negro e mora-
dor nas periferias . É ele quem alimenta o 
usuário. Continuaremos, pois,  com cente-
nas (!) de milhares de jovens encarcerados 
que acabam sendo engajados nas organiza-
ções do crime, as quais  lhes oferecem apoio 
financeiro e advogados. E continuarão os con-
frontos entre traficantes e policiais, com balas 
perdidas alcançando crianças inocentes.

Que fazer diante disso?
Reconhecer, primeiro, a complexidade do 

problema que exige esforço interdisciplinar 
no seu enfrentamento. Segundo, submeter a 
ação policial às determinações da Lei que não 
autoriza enfrentamentos letais com número 
considerável de vítimas. Isso exige parar a  mu-
dança da Política de Confronto substituindo-a 
pela  Política de Investigação, capaz de preve-
nir danos colaterais. Isso é mais difícil? Talvez. 
Mas é o método democrático de enfrentar a 
violência do crime. Não com a violência do 
Estado, mas sua firmeza no cumprimento da 
Lei: Avaliar, Investigar, Prender e Processar. 
É compreensível que o crime atue sem crité-
rios, mas não é aceitável que o Estado o faça, 
assimilando-se aos métodos criminosos. No 
Estado de Direito Democrático, regido, como 
nós, por uma Constituição, ninguém está au-
torizado a matar por vingança ou impulso. 
Defesa da honra, pessoal e institucional não 
tem cabida . Claro que esta Política exige tam-
bém revisão da Legislação sobre certos cri-
mes, praticados ao amparo de organizações. 

Reincidentes jamais poderiam se beneficiar 
das progressões. Mais isso é competência  do  
Congresso Nacional..

A dicção de  bandido bom é bandido morto,  
mínima em bom senso, se disseminada, acaba  
se alastrando como consigna num universo 
carregado de conflitos e vai para as paredes, 
como em Buenos Aires: “Cuidado, policiais 
soltos! . Perigo ´pra todo mundo, pois atrás 
de bandido bom é bandido morto, vem “ín-
dio bom é índio morto”, negro bom é negro 
morto, gay bom é gay morto, “vagabunda” 
boa é vagabunda morta, invasor do MST bom 
é invasor morto, sindicalista bom é sindicalis-
ta morto...e assim por diante, como naquele 
conhecido poema:

Primeiro levaram os negros / Mas não me 
importei com isso /u não era negro. / Em se-
guida levaram alguns operários / Mas não me 
importei com isso / Eu também não era ope-
rário. /Depois prenderam os miseráveis / Mas 
não me importei com isso / Porque eu não 
sou miserável. / Depois agarraram uns desem-
pregados / Mas como tenho meu emprego / 
Também não me importei. / Agora estão me 
levando. / Mas já é tarde. / Como eu não me 
importei com ninguém / Ninguém se importa 
comigo.

Nem bem absorvemos as 14 mortes da Ope-
ração da PM na Baixada Santista no último 
fim de semana e já somos surpreendidos com 
outra chacina no Rio de Janeiro, com salto de 
dez mortos. A de São Paulo se justificou para 
prender suspeito de execução de um policial 
da Rota , mobilizando 600 policiais. Morado-
res da região, porém, relataram que  tortura-
ram e mataram um homem a sangue frio. . O 
suspeito de matar o agente da Rota foi, enfim, 
preso no domingo (30),  alegando inocência, 
não sem antes deixar uma mensagem ao 
Governador Tarcísio: -“Parem a matança”. E 
enquanto autoridades políticas do Estado jus-
tificam o ato, a Ouvidoria da Secretaria de Se-
gurança admite que há dúvidas sobre a ação. 
O Ministro Flavio Dino,  preocupado, afirma 
que tudo indica ter sido ela desproporcional 
ao crime.  No Rio de Janeiro, não foi diferente. 
Na Bahia, governada pelo PT , é a mesma coi-
sa: Este Estado é o campeão da violência se-
gundo o Observatório da Violência para o ano 
2022 com 28% destas mortes violentes como  
resultado da ação policial.

 Diante disso, meu amigo Dr. Frank Cunha, 
91 anos de lucidez, sempre atento ao mun-
do e escrevendo com talento e erudição, me 
manda este grafite, colhido em Buenos Aires: 

“CUIDADO, POLCIALES SUELTOS!!!" . A adver-
tência poderia ser tomada como toque de 
humor, mas não é. É um registro da visão da 
sociedade – ou parte dela – sobre a imagem 
da Polícia em nosso tempo, pleno século XXI, 
no continente inteiro. Século que se prometia 
consagrado aos Direitos Humanos.”

A ação policial sobre o crime, no Brasil, in-
dependentemente de ideologia ou Partido no 
Governo é a mesma: confronto armado. Qual 
o problema, porém, desta da Política de Con-
fronto Armado com o crime? É que ele não 
diminui a criminalidade, nem a violência. . Ela 
se reproduz no calor do confronto e acaba se 
espalhando pela sociedade que acaba se ar-
mando por conta própria na tentativa de se 
defender. O resultado é mais violência. Onde 
vamos parar?

O crime existe e se organizou de forma inusi-
tada com o narcotráfico depois da década de 
80. O tráfico criou uma era jamais vista de po-
der econômico nas mãos das redes do crime. 
Com ramificações internacionais. A tal ponto 
que já há uma discussão, também internacio-
nal, sobre a conveniência da manutenção da 
repressão ao uso de entorpecentes, vez que 
os recursos públicos aí envolvidos são cada 
vez maiores e infrutíferos. Aliás, o SUPREMO 

Ação policial contra o crime: 
Confronto ou Inteligência?

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm
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A Prefeitura de Torres, em seu 
site oficial, também comemorou 
mais esse importante passo, que 
deve oficializar a cidade como ‘Capi-
tal Nacional do Balonismo’. “Várias 
tratativas foram realizadas em Bra-
sília pelo prefeito Carlos Souza e Se-
cretariado para conquista do título. 
Foi incansáavel a defesa do prefeito 
pela positiva designação, fazendo 
contatos, levando material, buscan-
do pareceres favoráveis junto a au-
toridades e órgãos representativos. 
Muito satisfeito, o prefeito destaca 
a importância do título para o mu-
nicípio, reconhecendo que o mérito 
é em consequência do esforço de 

muitos”.
Além de nomes já citados pelo 

deputado Alceu Moreira, Carlos  
também destacou a atuação de mais 
deputados federais como Pompeo 
de Matos e Afonso Hann. Lembrou 
ainda do empenho, do vereador Fá-
bio da Rosa e secretário municipal 
da Assistência Social, e do ex-secre-
tário de Turismo, Fernando Nery.

“Tendo em conta a tradição do 
balonismo na cidade, o prefeito fri-

sa que várias lideranças de diferen-
tes segmentos, se empenharam na 
obtenção do título com o objetivo 
de incrementar o turismo no mu-
nicípio”. Em nome do Sr. Rubens 
de Rose e Edgar Denardi, pioneiro 
neste processo, o prefeito Carlos 
agradece o apoio e contribuição de 
todos. 

O 34º Festival Internacional de 
Balonismo vai ocorrer entre 1º e 5 
de maio de 2024.

BALONISMO

Câmara dos Deputados aprova PL que concede 
para Torres título de Capital Nacional do Balonismo

A Câmara dos Deputados 
aprovou nesta terça (1°/08) o PL 
9073/2017, de autoria do deputado 
federal Alceu Moreira (MDB – RS), 
que concede ao município de Torres 
o importante título de “Capital Na-
cional do Balonismo”.  

Em suas redes sociais, entre men-
ções de atores que auxiliaram nesta 
caminhada em busca da consolida-
ção de Torres como Capital Nacional 
do Balonismo, Alceu Moreira citou a 
participação do vereador Gimi Vidal, 
do ex-secretário de Turismo Roniel 
Lummertz e dos ex-vereadores Ales-

sandro Bauer e Tubarão, bem como 
do deputado federal Afonso Motta 
(PDT – RS) - que foi o relator da Pro-
posta na Comissão de Constituição 
e Justiça e Cidadania (CCJC), na Câ-
mara dos Deputados. Em maio, após 
aprovação do projeto junto a Comis-
são de Cultura da Câmara, o depu-
tado também havia citado a articu-
lação da ex-vereadora Zete Silveira 
com a deputada federal Maria do 
Rosário (PT – RS), responsável pela 
relatoria do PL naquela comissão.

A proposta segue agora para vo-
tação (e possível aprovação) junto 

ao Senado Federal, para então pas-
sar pela sanção presidencial. 

A proposta busca potenciali-
zar ainda mais o turismo de Torres 
através da atividade do balonismo, 
amplamente difundida na cidade.  
Torres possuí diversos balonistas 
profissionais e sedia, anualmente, 
o tradicional Festival Internacional 
de Balonismo, evento que há mais 
de 30 anos reúne dezenas de pilotos 
em seus balões, shows nacionais, 
atrações paralelas e milhares de tu-
ristas, movimentando a economia 
da região.

Vários balões reunidos para uma das provas do Festival Internacional 
do Balonismo de 2023, em Torres

Prefeitura de Torres também comemora

Na imagem, Alceu Moreira discursa junto ao prefeito Carlos (esquerda) 
e o vice Amoretti (direita) na abertura do Festival de Balonismo 2023.
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Durante o encontro, o ex-senador 
José Fogaça, Vice Presidente Estadu-
al do MDB, destacou a importância 
do resgate das bandeiras do partido 
na atuação diária, bem como a pre-

paração e formação adequada para 
enfrentar os desafios eleitorais. Ele 
também enfatizou que Torres é uma 
prioridade para o MDB no Rio Gran-
de do Sul, reforçando o compromis-

so, formal e afetivo, com a cidade e 
sua população.

Já o ex-governador Germano Ri-
gotto relembrou sua ligação com 
Torres, cidade pela qual seu pai ti-

nha um grande afe-
to e recebia expressivas votações 
em suas campanhas como Deputa-
do Estadual e Federal. No sábado, 
dia seguinte ao encontro, Rigotto 

promoveu uma palestra sobre a Re-
forma Tributária, tema atualmente 
em análise no Senado Federal, para 
membros da executiva e convidados 
no Hotel Dunas.

POLÍTICA 

MDB de Torres se reúne com importantes lideranças 
estaduais para planejar eleições de 2024

No último dia 28 de julho, o 
Movimento Democrático Brasi-
leiro (MDB) de Torres realizou 
um encontro significativo do 
Diretório Municipal, marcando 
o início de sua caminhada rumo 
às eleições municipais de 2024. 
O evento contou com a presen-
ça de líderes históricos do par-
tido, incluindo o ex-governador 
Germano Rigotto e o ex-sena-
dor José Fogaça, Vice Presiden-
te Estadual do MDB/RS que 
trouxeram suas experiências e 
estímulos para os correligioná-
rios presentes.

O presidente do partido em 
Torres, Vereador Igor Beretta 
conduziu o encontro e anunciou 
a filiação de aproximadamen-
te 30 novos correligionários ao 
MDB Torres. Entre eles, desta-
cam-se Adenildo Santos Gon-
çalves, presidente do Sindicato 
da Indústria da Construção Civil 

(Sindicil), Alziro Ramos, presi-
dente do Clube Atlântico de 
Caça e Pesca, e o empresário 
Delci Dimer. Além disso, novos 
potenciais candidatos a verea-
dores também se uniram à sigla, 
fortalecendo a nominata para a 
disputa eleitoral.

O presidente Igor Beretta 
revelou a meta de alcançar o 
número de quatro represen-
tantes eleitos ao Legislativo 
Municipal, aumentando sua 
atual bancada de dois parla-

mentares. Para alcançar esse 
objetivo, o partido já está re-
alizando atividades de plane-
jamento, mobilização e orga-
nização, liderados pelo Grupo 
de Trabalho - Eleições 2024, 
do qual um dos membros é o 
ex-Prefeito de Torres, João Al-
berto Machado. Dentre as ati-
vidades programadas estão um 
ato de filiação para jovens no 
dia 15 de setembro. E a partir 
de outubro iniciam atividades 
de formação e preparação de 

pré-candidatos. 
No início do pró-

ximo ano, o partido 
realizará seminários 
com representantes 
da sociedade para 
a elaboração do 
Plano de Governo 
do MDB, buscando 
apresentar propos-
tas sólidas e alinha-
das com as necessi-
dades da população 
local. Empresário Delci Dimer (e) teve sua ficha 

de filiação abonada por Rigotto e Fogaça (d), 
ícones do MDB e da política gaúcha e nacional.  

Em meio a encontro com Fogaça e Rigotto, partido se fortalece com filiação de nomes destacados em Torres

Vínculos com Torres 

Juventude e força na eleição de 2024
Além das lideranças históricas, 

a juventude também está engaja-
da no MDB de Torres. Durante o 
encontro, a posse do Diretório Mu-
nicipal da Juventude foi formaliza-
da, com Guilherme Cardoso Raupp 

como presidente, Greicy Bol dos 
Santos como vice-presidente, Ga-
briela Schardosim Cardoso como 
secretária-geral e Ingrid Vargas 
Trajano e Wesley Magnus Teixeira 
como 1º e 2º suplentes, respecti-

vamente.
“Com a presença de líderes his-

tóricos, novas filiações e ações de 
planejamento em curso, o MDB de 
Torres demonstra estar preparado 
para enfrentar as eleições de 2024, 

com o objetivo de conquistar mais 
representatividade no Legislativo 
Municipal e apresentar propostas 
relevantes para o desenvolvimento 
da cidade”, ressalta a comunicação 
do MDB de Torres. A expectativa é 

que a nominata completa de ve-
readores e a candidatura própria 
a prefeito fortaleçam o partido na 
busca por uma administração vol-
tada para soluções inovadoras para 
povo torrense.

Indicação da Câmara busca proteção das capivaras 
no entorno do Rio Mampituba

Está tramitando na Câmara de 
Vereadores de Torres a INDICAÇÃO 
189/2023, de autoria da Mesa Di-
retora da Casa Legislativa, formada 
pelos vereadores Rogerinho (Pre-
sidente – PP), Igor Beretta (MDB), 

João e Negrini e Silvano Borja (PDT). 
A matéria sugere (formalmente e 
por escrito) que a prefeitura de Tor-
res (Poder Executivo) regulamente 
que o espaço das margens do Rio 
Mampituba, compreendido entre 

as Ruas Plínio Kroeff e Dom Pedro 
II, o qual é habitado por população 
de capivaras, seja sinalizado com 
placas avisando a presença dos ani-
mais no lugar, além de orientações 
de regramento sobre o uso do local. 

Já há algumas placas do tipo no 
local. Mas a própria Indicação da 
Mesa Diretora da Câmara de Torres 
sugere que o conteúdo das placas 
amplie o regramento sobre o con-
vívio com as capivaras, destacando 
que as placas tenham os seguintes 
dizeres em geral:  - Admirar os ani-
mais sem se aproximar muito (para 
fazer selfies ou por outros fins); - 
Não oferecer alimentos aos animais, 
pois ali o meio ambiente já fornece 
a alimentação natural adequada; - 
Não aproximar animais domésticos 
das capivaras; - Presença de capiva-
ras na pista (Trafegar em velocidade 

reduzida). Ao avistar animal na pis-
ta, desligue o motor e desligue os 
faróis e aguarde o animal realizar 
a sua travessia; - Não deixe lixo no 
local.

Na justificativa da Indicação, os 
autores lembram que a presença de 
capivaras tem atraído muitas pesso-
as para as Margens do Mampituba, 
o que já teria consolidando um novo 
ponto turístico na cidade. Por isso, 
buscando manter a relação segura e 
saudável entre homem e animal sil-
vestre, a Mesa Diretora da Câmara 
afirma que “faz-se necessário regra-
mentos a fim de evitar que, por falta 
de informação, por curiosidade ou 
por descuido, algum animal possa 
vir a ser atropelado ou a se assustar 
e reagir de forma inesperada e vio-
lenta, seja para proteger seus filho-
tes ou a si mesmo".

Atitude já foi tomada em 2021

No início do mês de maio de 2021, 
a Secretaria Municipal de Meio Am-
biente e Urbanismo (SMAURB) – 
através da supervisão do Biólogo 
Rodrigo de Rose – e a Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços Pú-
blicos (SMOSP) realizaram em ação 
conjunta a colocação de placas para 
evidenciar a presença de animais sil-
vestres em alguns pontos de Torres. 
Entre estes locais, destacaram-se 
a Avenida Beira Rio e Avenida do 
Riacho, próximo à Câmara dos Vere-
adores e arredores, onde é possível 
verificar constantemente a presença 
de capivaras (Foto ao lado).

Provavelmente os vereadores 
querem a manutenção e o aumento 
das instruções sobre a convivência 
homem /animal. 

Vereadores lembram que a presença dos animais tem atraído muitas pessoas para este local, o que já teria consolidando um novo ponto turístico na cidade

Avisos simples da existência de animais já foram colocados em 
2021, na Lagoa e na margem do Mampituba
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Em Brasília, prefeito Carlos Souza busca liberação 
de recursos e emendas para Torres

Na terça-feira, 1º de agosto, o 
prefeito de Torres, Carlos Souza, 
acompanhado de prefeitos da re-

gião e de lideranças políticas gaú-
chas, cumpre agenda na Esplanada 
dos Ministérios para solicitar a libe-

ração de recursos aos municípios 
atingidos pelos últimos fenômenos 
climáticos, bem como a liberação 
de emendas parlamentares já des-
tinadas aos municípios.

Na parte da manhã, o prefeito 
participou de reunião com o minis-
tro-chefe da Secretaria de Comuni-
cação Social, Paulo Pimenta; junto 
com o Secretário de Desenvolvi-
mento Econômico, Ernani Polo; o 
assessor Leandro Borges, os depu-
tados federais Luiz Carlos Busato, 
Carlos Gomes e prefeitos. Na parte 
da tarde, foi cumprida a agenda 
com o Secretário Substituto da De-
fesa Civil, Sr. Paulo Falcão.

Participaram da comitiva, o re-
presentante do Consórcio Inter-

municipal de Infraestrutura Urba-
na e Rural (Cidirur), Schamberlain 
Silvestre, a prefeita de Três For-
quilhas, a Lola, o prefeito de Dom 
Pedro de Alcântara, Alexandre Mo-

del Evaldt;, o prefeito de Itati, Flori 
Werb; o prefeito de Morrinhos do 
Sul, Marcos Venicios Evaldt da Sil-
veira e o prefeito de Três Cachoei-
ras, Flávio Raupp Lipert.

Jacó Miguel (PSD) destaca indagação sobre as diferenças entre salários dos estáveis frente aos mais baixos salários dos contratos emergenciais 
(que são recontratados sistematicamente)

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
Câmara Municipal de Torres 

 
 

 
EDITAL No 21/2023 
 
 
 

 
AVISO DE CREDENCIAMENTO 

 
 
 

  A Câmara Municipal de Torres, através de seu Presidente ROGÉRIO 
EVALDT JACOB, TORNA PÚBLICO para conhecimento dos interessados que estão 
abertas a partir de 28/07/2023 as inscrições para o CREDENCIAMENTO de 
empresas especializadas para a PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE 
ADMINISTRAÇÃO DE CARTÕES MAGNÉTICOS PARA FORNECIMENTO DE 
VALE-ALIMENTAÇÃO, COM REGISTRO JUNTO AO PROGRAMA DE 
ALIMENTAÇÃO AO TRABALHADOR – PAT, DO MINISTÉRIO DO TRABALHO, 
conforme especificações técnicas constantes no Edital 21/2023 e seus anexos, com 
fulcro no artigo 25, caput, da Lei 8.666/1993.  
   

O Edital está disponível no site e mural da Câmara Municipal de 
Torres. 
 
 
 
 
   

Torres, 27 de julho de 2023. 
 
 
 
 

ROGÉRIO EVALDT JACOB 
Presidente da Câmara 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

CREDENCIAMENTO Nº 01/2023

ERRATA

A Câmara Municipal de Torres, localizada na Av. do Riacho, 1423, Bairro Centro,
Torres/RS,  torna  público  para  conhecimento  dos  interessados  que  RETIFICA o
edital de CREDENCIAMENTO Nº 01/2023 – Objeto: Contratação de uma empresa
para  a  prestação  de  serviços  de  administração  de  cartões  magnéticos  para
fornecimento de vale-alimentação, com registro junto ao Programa de Alimentação
ao  Trabalhador  –  PAT,  do  Ministério  do  Trabalho. ALTERANDO a  redação  da
constante no ANEXO I, item 2.1, onde consta a redação “Os cartões deverão ser
aceitos em todos estados do Brasil.” deverá ser considerada a seguinte redação “Os
cartões deverão ser aceitos, no mínimo, nos estados do Rio Grande do Sul e Santa
Catarina”. Os interessados deverão considerar esta ERRATA, mantendo-se os
demais dispositivos do Edital. Maiores informações pelo fone (51) 3664-2319, das
13h  às  18h00min,  de  segunda  a  sexta-feira  e/ou  através  do  e-mail
camara@camaratorres.rs.gov.br. 

Torres, 02 de agosto de 2023.

ROGÉRIO EVALDT JACOB
Presidente da Câmara.

Os municípios do litoral Nor-
te, beneficiários de royalties 
do petróleo, receberam nesta 
quarta-feira, 02, os recursos re-
ferentes ao mês de julho.

Os royalties são compensa-
ção financeira devido pelas 
concessionárias de petróleo 
e gás natural e pagas mensal-
mente à União, estados e mu-
nicípios.

Confira os valores recebidos 
- Tramandaí- R$ 771.531,80; 
Imbé- R$ 762.942,92; Cidreira- 
R$ 370.099,69; Xangri-Lá- R$ 
369.847,61; Osório- R$ 834,09

Municípios do 
litoral Norte 

recebem royalties 
do petróleo de 

julho

Vereador de Torres quer saber o porquê das diferenças 
salariais de professores municipais

Esta tramitando na Câmara 
Municipal de Torres - e deve 
ser lido na sessão da Casa 
Legislativa desta segunda-fei-
ra, dia 7 de agosto - o Pedido 
de Informação, de autoria do 
vereador Jacó Miguel (PSD), 
que solicita ao Executivo Mu-
nicipal (prefeitura) mais infor-
mações sobre as contratações 
de professores e a valorização 
salarial que, para o Vereador 
Jacó, demonstram distorções 
que estariam refletindo na 
educação dos Torrenses. 

O autor do pedido 
quer saber: 

1. De que forma ocorre 
a contratação de professor 
“ACT’’ (Admissão em Caráter 
Temporário) e que visa traba-
lhar na rede de ensino Muni-
cipal?

2. Por que existem as dife-
renças salariais entre os pro-
fissionais contratados para 
atuarem na educação?

3. Por que a discrepância 
entre contratado e concursa-

do? São posições e aspectos 
diferentes? É para economi-
zar?

4. Isso não afeta o desem-
penho profissional daquele 
que se vê menos valorizado?

5. Por que optar por esse 
caminho da contratação ao 
invés de abrir o competente 
concurso público, com plano 
de carreira e valorização dos 
mestres professores, com ga-
rantias e responsabilidades 
trabalhistas no sentido de 
ofertar a capacidade de ges-

tão e reconhecimento à tão 
nobre missão, o ser professor?

 Na justificativa do Pedido 
de Informações, o autor de-
fende que toda sistemática 
de gestão e valorização para 
a EDUCAÇÃO é Investimento, 
portanto é prejuízo aos cofres 
públicos. Defende também 
que apoiar, em todos os senti-
dos, àqueles profissionais que 
se dedicam ao ensino e ao SA-
BER é obrigação das autorida-
des, “para que se tenha uma 

sociedade cada vez maior em 
todos os níveis do conheci-
mento”. 

O vereador Jacó encerra o 
texto da justificativa de seu 
pedido de informação lem-
brando que, em sua visão, 
quem garante repassar, com-
partilhar, ensinar e ofertar o 
conhecimento aos filhos das 
famílias é o PROFESSOR.  E por 
isso acha que se faz necessário 
entender melhor como ocorre 
essa gestão municipal e as di-
ferenças salariais citadas. 
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Unidade de Saúde São Francisco recebe certificado “Selo 
Bronze UBS Amiga do Idoso” do Governo do Estado

Nessa última quinta-feira, 
27 de julho, a Unidade de Es-
tratégia Saúde da Família (ESF) 
São Francisco, situada no bair-
ro São Francisco, foi agraciada 
com o prestigioso Selo Bronze 
UBS Amiga do Idoso, criado 
pelo Governo do Estado do Rio 
Grande do Sul. O certificado foi 
entregue pela secretária esta-
dual de Saúde Arita Bergmann 
à secretária municipal de Saú-
de, Suzana Machado, em ato 
realizado no município de Ca-
pão da Canoa, na Casa de Cul-
tura Érico Veríssimo.

Além disso, a Unidade já foi 
aprovada para receber os Se-
los Prata e Ouro em datas fu-
turas por ter atingido todas as 
metas e exigências de todos os 
dois últimos ciclos de monito-
ramento estabelecidos pela Se-

cretaria Estadual de Saúde 
(SES-RS). Para o prefeito 
Carlos Souza, esta reverên-
cia é o reconhecimento do 
trabalho realizado em Tor-
res para aprimorar o aten-
dimento da rede municipal 
de saúde pública.

A Unidade hoje conta 
com equipe multiprofis-
sional constituída por nu-
tricionista, educador físico, 
fisioterapeuta e psicólogo 
totalizando 60 horas sema-
nais de carga horária para 
a equipe ampliada. Possui 
diversos grupos de promo-
ção e prevenção em saúde 
como o grupo semanal de 
acompanhamento para 
usuários que fazem uso de 
medicamentos controla-
dos.

Rede Bem Cuidar
A Rede Bem Cuidar RS (RBC/

RS) é um dos componentes do 
Programa Estadual de Incen-
tivos para Atenção Primária à 
Saúde (PIAPS). O objetivo do 
projeto é incentivar a melhoria 

e o fortalecimento dos serviços 
de Atenção Primária à Saúde 
oferecidos à população idosa 
do território, consolidando seus 
atributos. Trata-se de uma pro-
posta de colaboração entre as 

gestões estadual e municipal, 
os trabalhadores da saúde e a 
população.

O projeto é uma iniciativa 
pioneira do governo estadual 
que visa reconhecer e premiar 

as unidades de saúde que se 
destacam pela excelência nos 
serviços prestados à comunida-
de. Essa honraria é resultado de 
um rigoroso processo de ava-
liação, que considera critérios 

como qualidade do atendimen-
to, satisfação dos usuários, ini-
ciativas de prevenção e promo-
ção da saúde, gestão eficiente 
e o comprometimento com a 
melhoria contínua
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Após três semestres de aulas, 
o projeto Educação à Distância 
para Jovens e Adultos (EAD EJA) 
do Sesc Torres formou sua pri-
meira turma no Ensino Médio, 

com Qualificação em Produção 
Cultural. A solenidade de for-
matura aconteceu no dia 03 de 
agosto em evento aberto para 
alunos, professores e convida-

dos. 
“Ao longo do projeto, muitos 

alunos relataram o quanto foi 
importante voltar a estudar, e 
como a dinâmica ofertada atra-
vés da plataforma de estudos 
e a flexibilidade de ser apenas 
um encontro presencial sema-
nal, foram fundamentais para 
que pudessem conciliar estudo, 
família e trabalho. Agora forma-
dos, os jovens e adultos aprimo-
ram seus currículos e buscam 
avançar em suas carreiras pro-
fissionais. A EAD EJA é uma fer-
ramenta importante para, não 
apenas garantir o acesso do di-
reito à educação, mas para lem-
brar que independentemente 
da idade, é possível realizar so-
nhos”, a supervisora pedagógica 

Lucimara Barcellos.
Para a estudante Fabiana Ma-

chado Brandão, de 50 anos, as 
aulas adaptadas para adultos, 
junto à abordagem dos profes-
sores, foram um fator importan-
te na recuperação de motivação 
e autoestima, além de gerar no-
vas oportunidades. “Com a EJA, 
percebi que nunca é tarde para 
aprender. Hoje, sinto-me mais 
forte para enfrentar os desafios 
que a vida possa vir a me tra-
zer”, conta ela, que agora busca-
rá realizar o sonho da formação 
no ensino superior no curso de 
Gastronomia. “Esse sonho só 
poderá ser realizado graças ao 
EJA. Serei eternamente grata 
pela transformação positiva que 
essa modalidade me trouxe”, 

pontua. Além de Fabiana, rece-
bem o diploma os estudantes 
Adrian Dos Santos Garbellotto, 
Ana Cláudia dos Santos, Danila 
Gonçalves de Ramos e Renato 
Pires Kuhn.

Em parceria com o Senac, o 
Sesc EAD EJA é um curso total-
mente gratuito, voltado para 
pessoas com 18 anos ou mais, 
para que concluam o Ensino 
Médio. Os conteúdos contem-
plam a Base Nacional Comum 
Curricular (BNCC), baseados em 
experimentações, simulação de 
práticas, mecanismos de jogos, 
dramatizações e outras estraté-
gias para integrar os alunos. No 
Rio Grande do Sul, formam-se 
na primeira etapa da iniciativa, 
mais de 800 pessoas. 

TORRES

Na terça-feira, dia 1º de agos-
to, participou da reunião men-
sal do Conselho Municipal de 
Saúde de Torres o diretor do 
Hospital Nossa Senhora dos 
Navegantes (HNSN), Samuel 
Meoti. Ele foi lá para nivelar as 

informações sobre o processo 
de sucessão de gestão do HNSN, 
já em andamento e anuncia-
da no mês passado.  É que os 
conselheiros, presididos pelo 
presidente Francisco Pereira, 
estavam questionando as ver-

sões que se apresentaram após 
o anuncio da troca de comando 
do estabelecimento de Saúde - 
principalmente acerca dos ser-
viços oferecidos pelo SUS para 
os torrenses  e realizados pelo 
hospital. 

Sucessão na gestão do Hospital de Torres não deve 
gerar maiores interrupções em serviços do SUS

Decisão por raio geográfico de atuação
Samuel, em nome da AESC (As-

sociação Educadora São Carlos – 
mantenedora de todo o grupo hos-
pitalar) informou que a decisão da 
direção da entidade filantrópica foi 
por conta de uma definição estraté-
gica, que sinalizou um raio de atua-
ção em torno do principal hospital 
do grupo (Hospital Mãe de Deus, em 
Porto Alegre) que agora se limitará 
a Capão da Canoa, portanto não 
atingindo a cidade de Torres. Capão 
da Canoa que, inclusive irá receber 
melhorias em seu hospital conforme 
planejamento da AESC, melhorias 
estas que podem incluir até aten-
dimentos de especialidades para a 
região (que inclui Torres), as quais 
atualmente são atendidas somente 
em Porto Alegre. Portanto, a decisão 
foi técnica e não por questões pro-
blemáticas referentes à unidade tor-
rense que está em sucessão, como 
se ventilou na cidade. 

O diretor do HNSN também tran-
quilizou os conselheiros sobre o “es-
pírito” da sucessão em andamento, 
informando que o processo será de 
troca de serviços em andamento e 
não de uma venda comercial e de 
ativos. Isto significa que:

1 – A instituição que irá assumir a 
entidade deve ser Filantrópica (não 
vise lucro) e que mantenha o convênio 
com o Sistema único de Saúde (SUS). 

2 – Não haverá nenhuma inter-
rupção de atendimentos. Nem nesta 
fase de mudança de direção, nem 
depois, porque o espírito das enti-
dades filantrópicas é o contrário: de 
aumento de qualidade e de quan-
tidade de serviços aos pacientes 
brasileiros do SUS. Isto inclui equi-
pamentos, inclusive, que muitos 
deles foram adquiridos com verbas 
oriundas de emendas parlamenta-
res de políticos eleitos pela região 

do Litoral Norte (conforme prome-
teu o diretor). 

3 – A sucessão não é feita por li-
citação. Portanto, a AESC se permite 
escolher entre instituição reconhe-
cida no ambiente de Saúde Pública 
no Brasil, evitando que entidades 
mais voltadas para o lucro se apre-
sentem. É que a sucessão não en-
volve valores financeiros, somente 
a passagem de recursos materiais, 
humanos, de convênios e contratos 
de uma entidade filantrópica para 
outra. Ou seja, se houver melhorias 
ou sensação de piora após a troca 
de gestão, isto ocorrerá por conta do 
estilo e não de falta de recursos no 
equipamento. 

4 – Os funcionários atualmente 
ligados, direta ou indiretamente, 
ao HNSN devem ser mantidos no 
primeiro momento, só trocados por 
conta de adaptações de estilo de tra-
balho do novo gestor, caso necessá-

rio. Ou seja: “não está prevista uma 
demissão coletiva” como se ventila 
nas esquinas de Torres, porque isto 
tem custo e não tem fundamento, 
pois não se trata de dinheiro público 
e sim de dinheiro privado, embora 
de entidade que não visa lucro: é 
que a responsabilidade civil é sobre 
os prejuízos também, os quais se-
riam grandes em caso de demissões 
em massa. Diretores, sim, podem 
ser trocados como acontece em 
qualquer troca de gestão. Mesmo 

assim, isto não é obrigatório: a nova 
entidade pode até manter os diri-
gentes locais do HNSN, caso estes se 
enquadrem no perfil defendido pelo 
novo dirigente do hospital.

5 – A Universidade da Caxias do 
Sul (UCS) é uma das entidades que 
estaria conversando com a AESC 
para assumir o HNSN.  Mas existem 
outras... E o diretor atual Samuel 
Meoti promete que a sociedade irá 
saber logo que o processo de suces-
são já tenha o sucessor escolhido.

Diretor do HNSN esteve participando de reunião do Conselho Municipal de Saúde de Torres para explicar as situações 
técnicas e de saúde que a sucessão pode ocasionar

Diretor da entidade de saúde esclareceu que o processo é tranquilo 
por conta de ser troca de gestão,  não de venda aberta

Mudanças maiores podem ser de convênios
OPINIÃO ANALÍTICA - 
Por Fausto JR

Na prática a sucessão da gestão 
do HNSN, da AESC para outra, se 
trata de uma espécie de troca de 
gestor de um contrato tripartite 
entre o SUS, o Estado do RS, muni-

cípio de Torres com a AESC, onde o 
resultado num primeiro momento é 
de tão somente a troca de entidade 
responsável em cumprir o convênio 
(já firmado) entre o governo do RS 
e o hospital na prestação de servi-
ços no sistema do SUS dentro do 
estado gaúcho, que atende atual-

mente um raio geográfico de mais 
de 20 km em atendimento hospita-
lar (urgência e emergência e hospi-
talização pelo SUS - gratuita). Pode 
ser considerado também a troca 
do “terceiro” que irá cumprir a ta-
refa de atender pelo SUS na região, 
junto com Capão da Canoa, Praia 

Grande, Capão da Canoa, dentre 
outros.

Importante lembrar que os ou-
tros serviços do hospital (que não 
são gratuitos), como os Convênios 
e atendimento particular são ou-
tro assunto. Estes podem (como 
sempre) serem aumentados, dimi-

nuídos, implantados e desativados 
como qualquer iniciativa privada. 
Esta talvez seja a principal “torcida” 
que os torrenses devam ter. Talvez 
mais serviços privados possam di-
ferenciar a cidade perante o turis-
mo, o veranismo e até a busca de 
moradia.

Sesc Torres forma primeira turma da EAD EJA
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Na segunda-feira (31 de julho), foi 
realizada a segunda etapa de avalia-
ção do Projeto ‘Primeiros Socorros -  
Salvando Vidas e Resgatando Almas’ 
junto ao Prêmio Innovare 2023. 

O evento, que ocorreu na Secre-
taria Municipal de Educação,  teve a 
participação dos socorristas envolvi-
dos no projeto, secretário de Educa-
ção, Alexandre Porcatt, Promotor de 
Justiça Vinicius Lima de Mello, Coor-
denadora do Projeto, Andréa Mello, 
representantes da equipe Pedagógica 
da Secretaria e o avaliador Marcelo 
Bertuol, que pode conhecer in loco 
as atividades e vivências realizadas no 
projeto. 

A avaliação aconteceu durante o 
turno da manhã. O Dr. Marcelo Ber-
tuol é advogado em Porto Alegre e 
consultor do Innovare, pelo escritório 
Cabanellos, que é um dos apoiadores 

do Prêmio.   O Projeto Primeiros So-
corros concorre ao prêmio, que chega 
a sua 20ª edição, após indicação do 
pelo Promotor Vinícius. 

O Projeto torrense existe desde 
2013, atualmente ensinando prin-
cípios de primeiros-socorros para 
alunos do 6º ao 9º ano de escolas 
municipais. Sua principal inovação, 
segundo os idealizadores,  consiste 
“na valorização do componente hu-
mano, por meio do resgate da auto-
estima e da aprendizagem em prol 
dos direitos fundamentais da criança 
adolescente em situação de vulnera-
bilidade social, onde o socorrista é o 
protagonista na construção do conhe-
cimento e aplicação para salvar vidas , 
prevenir todas as formas de violência 
e de exploração, bem como fomentar 
a cultura de paz e de não violência nas 
famílias e na comunidade escolar”. 

Projeto torrense concorre ao prestigiado Prêmio Innovare

Sobre o Prêmio Innovare
Há 20 anos o Prêmio Innovare 

tem como objetivo o reconheci-
mento e a disseminação de práti-
cas transformadoras que se desen-
volvem no interior do sistema de 

Justiça do Brasil, independente-
mente de alterações legislativas. 
Mais do que reconhecer, o Prêmio 
busca identificar ações concretas 
que signifiquem mudanças rele-

vantes em antigas e consolidadas 
rotinas, as quais que possam servir 
de exemplos a serem implantados 
em outros locais criando alternati-
vas para os problemas e burocra-

cia do dia a dia.
Desde sua criação, o Prêmio já 

foi citado como uma espécie de  
‘Oscar da Justiça Brasileira’. O Prê-
mio é uma realização do Instituto 

Innovare, do Ministério da Justiça 
e Segurança Pública, da Advocacia 
Geral da União, de Associações Ju-
rídicas e Conselhos de Justiça do 
país.

Já foi realizada a segunda etapa de avaliação do Projeto ‘Primeiros Socorros -  Salvando Vidas e Resgatando Almas’ junto ao Prêmio Innovare 2023.

Equipe do São Brás é uma das qualificadas para as semifinais

O mês de agosto iniciou com Ofici-
na de Pretzel e Crostolli no Centro de 
Referência da Mulher Pricila Selau. A 
Oficina faz parte das novas atividades 
planejadas para o “Agosto Lilás”, cam-
panha que tem como objetivo cha-
mar atenção para o fim da violência 
contra as mulheres no Brasil. O mês 
foi escolhido por marcar o aniversá-
rio da Lei Maria da Penha.

As voluntárias Altair Schneider 
Scheffer e Roselúcia Siviero Ribeiro 
conduziram o passo a passo do pro-
cesso do Pretzel, de origem alemã, 
com os sabores canela com açúcar 
mascavo, orégano e queijo. O Pretzel 

é um tipo de pão, em forma de nó, 
muito popular entre as populações 
da Alemanha, Áustria e Suíça. Habi-
tualmente assado, pode ser doce ou 
salgado. O Crostolli é de origem ita-
liana, mais conhecida no Brasil como 
cueca virada. Resulta de uma mistura 
básica com farinha de trigo, ovos e 
fermento.

O secretário de Assistência Social 
e Direitos Humanos, Fábio da Rosa, 
agradeceu pessoalmente as volun-
tárias pois fazem parte da campa-
nha permanente “Doe Tempo e Doe 
Amor”, da Secretaria de Assistência 
Social.

O prefeito Carlos Souza elogiou a 
iniciativa da Secretaria, destacando 
que desta maneira, além de melho-
rar a autoestima da mulher, a Oficina 
ainda oportuniza renda financeira, 
possibilitando a independência fi-
nanceira. Salienta que as Oficinas 
destinam-se para o público feminino 
em geral.

A diretora Helvia Sanae Mano, do 
CRM, lembra que muitas atividades 
ocorrerão neste mês no Centro de 
Referência. Fora as Oficinas, serão re-
alizadas palestras e ações de preven-
ção com a Polícia Civil e a Brigada Mi-
litar. (FONTE – Prefeitura de Torres)

No CRM Torres, “Agosto Lilás” começa com Oficina de Pretzel e Crostolli

Uma das principais competições 
esportivas de Torres teve mais um 
capítulo emocionante neste do-
mingo (30 de julho).  Às quartas de 
final do Campeonato Municipal de 
Futebol de Campo -  nas categorias 
titulares e aspirantes - definiram 
os quatro semifinalistas de cada di-
visão, em jogos eliminatórios que 
tiveram muitos gols e disputas acir-
radas.

Na categoria titular, o Meia Boca 
garantiu sua vaga na próxima fase 
ao vencer o ADEM por 2 a 1. O Boa 
União também se classificou, mas 
precisou dos pênaltis para superar o 
São João, depois de um empate em 
2 a 2 no tempo normal. O Mar Azul 
foi outro que precisou das penalida-
des para avançar, após empatar em 
1 a 1 com o Guarani. Por fim, o São 
Brás confirmou seu favoritismo e 

goleou o Heineken por 4 a 2.
Na categoria aspirante, o Vida Jack 

se classificou nos pênaltis, depois de 
empatar em 1 a 1 com o Meia Boca. 
O São João, ao contrário dos titula-

res, se classificou vencendo o Boa 
União por 3 a 2. O Guarani não teve 
dificuldades para golear o CEI por 6 
a 0. E o São Brás também se impôs e 
venceu o Heineken por 3 a 1.

As semifinais do Campeonato 
Municipal de Futebol de Campo de 
Torres estão marcadas para o próxi-
mo domingo (6 de agosto). (Fotos: 
@mateusilgfotografia)

Definidos ao semifinalistas do Municipal de Futebol de Torres 2023
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O Supremo Tribunal Federal (STF) 
abriu a sessão para julgar a descri-
minalização do porte de pequenas 
quantidades de drogas para consumo 
pessoal. Desta vez deve ser decidida 
a intervenção do STF, mesmo antes de 
um PL mais profundo que deveria sair 

do Poder Legislativo (Congresso Nacio-
nal). 

O caso trata da descriminalização 
do porte de drogas de um determina-
do volume, considerado para consumo 
pessoal para atender o vício, um pro-
blema de Saúde e não de polícia...

Minha opinião sobre isto é simples. 
A sociedade não deveria interferir nas 
decisões de consumo de ninguém, 
mesmo que este consumidor quiser 
destruir-se com drogas de todos os ti-
pos (incluindo álcool).  Basta ir numa 

farmácia ou numa agropecuária que 
até veneno se compra...

A sociedade muito menos deveria 
ter de ficar colocando exércitos de pes-
soas (polícia - paga com dinheiro pú-
blico), para correr atrás de traficante, 
num processo de secação de gelo (por-
que se há consumo há sempre tráfico, 
quando se prede um surge outro). 

Se o governo liberasse as drogas e 
investisse o dinheiro economizado nas 
polícias para CAMPANHAS de cons-
cientização, ridicularização e geração 

de medo (pela saúde) do consumo de 
QUALQUER DROGA – inclusive álcool, 
a sociedade iria atender o chamado 
e baixar o consumo (como aconteceu 
com o cigarro).

Colocar as âncoras de jornalismo na-
cional ridicularizando o uso de drogas 
(incluindo álcool) iria dar certo...  Proi-
bir e não fazer campanha acaba geran-
do certo “charme” para os drogados,  
por estes se mostrarem” corajosos” 
por “driblarem” a proibição. Quando 
estes mesmos se verem ridicularizados, 

a atitude deve mudar... ou não?
Sou contra o consumo de qualquer 

droga. Ele só prejudica... Mas o recado 
tem que ser dado. Proibição não leva a 
nada, só aumenta o consumo e conse-
quentemente  aumenta o número  de 
comerciantes,  que ganham dinheiro 
com o crime que “satisfaz a vítima”, 
uma covardia...  Punir de forma exem-
plar os atos criminosos dos drogados, 
sem deixar que a desculpa do vício o 
descrimine seria mais eficaz. Ridiculari-
zar e punir atos, minha opinião.

DROGAS DEVERIAM SER RIDICULARIZADAS PELA SOCIEDADE...

No inicio da semana, o presidente 
Lula sanciona a Lei de Incentivo às 
Escolas de Tempo Integral. O texto 
regulamenta o repasse de recursos e 
de assistência técnica da União para 
estados e municípios no intuito de 
ampliar o número de vagas nessa 
modalidade de ensino, que prevê 
uma jornada igual ou superior a sete 
horas diárias, ou 35 horas semanais. 

A previsão é de que sejam investi-
dos R$ 4 bilhões no programa, que 
tem como meta criar, até 2026, 3,6 
milhões de novas vagas, sendo um 
milhão de novas matrículas logo na 
primeira etapa.

Minha opinião sobre isto é dúbia. 
Por um lado, acho melhor crianças e 
adolescentes que não têm condição 
de terem atividades familiares e so-
ciais com parentes e amigos/clubes 
fora da escola (geralmente as famí-
lias mais pobres financeiramente), 
que passem a frequentar escola de 
dois turnos. Isto para não caírem na 
malandragem do crime, que nasce 
justamente em ambiente sem família 

presente.
Mas vejo este exagero - de qua-

se 40 horas semanais de atividades 
formais para crianças - em uma for-
ma de bitolar a cabeça destas; uma 
forma de  eles poderem achar que 
a vida é só cumprir horário e fazer 
aquilo que os outros acham que deve 
ser feito, retirando a possibilidade de 
nascimento de várias outras opções 
de vida mais simples (ou mais com-
plicadas), mas que são localizadas 
fora da curva da chamada “norma-
lidade social" e na cabeça de quem 
faz coisas mais livres do que passar 
35 horas por semana monitorada 
por professores. Empreendedorismo, 

arte, liderança são algumas delas.
Outra coisa que deve ser bem ava-

liada é a submissão cada vez maior 
aos governos estabelecidos. Se o 
aluno fica quase que 100% de seu 
dia em uma atividade comandada e 
oferecida pelo Estado, mais vai ficar 
achando que o certo é ter um Estado 
forte e  que resolva seus problemas 
básicos de vida, o que pode prejudi-
car o acionamento do “fogo da auto-
nomia e da liberdade individual”, em 
minha opinião a busca eterna dos 
seres humanos que querem se sen-
tir participante do progresso social 
e espiritual da humanidade. Olho na 
vida! Menos estado, mas liberdade!

ESCOLA EM TEMPO INTEGRAL É GRANDE SALTO? NÃO SEI NÃO... 

O mês de julho passado se carac-
terizou por combinar os recessos 
parlamentares nas Câmaras e As-
sembleias Legislativas dos estados e 
das cidades (além de Brasília), com 
compensadores movimentos MUNI-
CIPAIS para organização partidárias 
visando o pleito do ano que vêm 

para vagas municipais de prefeituras 
e vereanças. 

O MDB de Torres, por exemplo, se 
movimentou bastante, formal e in-
formalmente.  Formalmente reuniu 
agremiação na Vila São João com a 
presença de líderes políticos do par-
tido com fama nacional (José Foga-

ça e Germano Rigotto). No evento 
filiou 30 pessoas para que passem 
a fazer parte das peças do jogo de 
disputa de vagas no ano que vem. 

O ex-prefeito de Torres João Al-
berto lidera a articulação da sigla 
rumo ao pleito. Ele afirmou publi-
camente que “tem certeza que o PP 

e outros partidos que irão construir 
chapas, vão ter de trabalhar muito 
para terem êxito por aqui, quando 
frente ao projeto do MDB que está 
sendo sinalizado”. 

Pelo MDB são candidatos a pré-
-candidaturas os nomes de João Al-
berto Machado, Alessandro Bauer, 

Igor Beretta, Roniel Lumertz, Era-
clides Maggi a agora surge o nome 
do empresário Delci Dimer (ex Tor-
rescar), filiado na semana passada. 
Estaria sinalizada a previa coligação 
informal entre MDB, Republicanos 
e até o PT junto com MDB (minha 
opinião). 

Seria bem interessante se a elei-
ção tivesse três forças em Torres. 

Direita, com PP e PSDB e União Bra-
sil; Centro, com MDB  Republicanos 

e PDT;  e Esquerda, com PT e PSol 
(este último bem organizado tam-

bém na cidade). Outras agremia-
ções se coligariam mais por interes-

ses fisiológicos como a maioria das 
coligações. Seria um párea bonito!  

TRÊS FORÇAS?

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

TRABALHO POLÍTICO VISANDO ELEIÇÃO DE 2024 (Torres)

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

OPINIÃO

O próprio MDB de Torres deixou 
escapar que os rumos da eleição de 
Torres estavam se desenhando para 
somente o PP surfar sozinho. Que o 
pleito estava esperando tão somen-
te “pela definição do empresário 
Nasser Samhan escolher o vice da 

chapa (se do PP ou de outro parti-
do para compor articulação) correr 
para o abraço "... Mas que agora a 
coisa vai ter se ser bem trabalhada 
depois da mobilização do tradicional 
MDB... Uma espécie de desafio...

Num determinado momento se 

chegou a cogitar nos bastidores da 
política a possibilidade de o próprio 
MDB ir de vice do PP, o que agora 
não se concretiza... parece... O PP 
deve ir com o empresário Nasser e 
o vice deve ser ou do PSDB, ou do 
União Brasil ou até do PDT (projeto). 

PDT que pode ser cooptado pelo 
MDB, também, sendo mais uma vez 
o fiel da Balança. Como o PSDB por 
outro lado poderia sair da coligação 
do PP,  para ir com MDB pela sinto-
nia de ideologia que as duas agre-
miações possuem. 

Mas têm alguns boatos de novas 
configurações no PP que podem 
mudar as “forças” após trocas de 
partido de alguns torrenses. Não 
vou dar nomes ainda, mas o boato 
é de mais de uma fonte... Olho no 
lance! 

TRABALHO POLÍTICO VISANDO ELEIÇÃO DE 24... DE BASTIDOR (Torres)
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Raro na região, Lobo-Marinho-Antártico avistado na Ilha dos Lobos
No dia 5 de julho de 2023, 

membros da equipe do Proje-
to “Como virar Torres para o 
mar? e do Grupo de Estudos 
de Mamíferos Aquáticos do 
Rio Grande do Sul (GEMARS) 
avistaram um lobo-marinho-
-antártico, Arctocephalus 
gazella, no Revis da Ilha dos 
Lobos. Essa espécie possui 
colônias reprodutivas ao sul 
e ao norte da Convergência 
Antártica e tem registros es-
porádicos para a costa do RS 

desde a década de 1990. 
A pesquisadora Larissa 

Oliveira (Unisinos/Gemars) 
acredita que seja o primeiro 
registro documentado da es-
pécie na Ilha dos Lobos. “O 
lobo-marinho-antártico dife-
re da espécie sul-americana 
por ter uma pelagem mais 
clara marcadamente em duas 
camadas, nadadeiras peito-
rais mais longas e um focinho 
mais curto”. 

Os pesquisadores acredi-

tam que ocorrência dessa 
espécie, bem como de outras 
da região Antártica, poderia 
estar associada a fenôme-
nos oceanográficos como El 
Niño ou até mesmo com as 
mudanças climáticas globais. 
“O monitoramento dessas 
ocorrências é essencial para 
se chegar a uma conclusão a 
esse respeito”, concluí o tex-
to postado pela comunicação 
do Revis Ilha dos Lobos nas 
redes sociais.

Dia 8 de agosto é feriado Munici-
pal em Torres, Dia de São Domingos 
de Gusmão, padroeiro do município. 
A data foi reformulada em 2009 – até 
então era comemorada em 4 de agos-
to.

Um santo católico reconhecido 
pela pregação e evangelização, São 
Domingos de Gusmão nasceu em Ca-
leruega, na Espanha, em 1170. Aos 7 
anos foi aprender as primeiras letras 
com seu tio, que era religioso, e aos 

14 anos ingressou na universidade 
de Castela, em Valência. Brilhou nos 
bancos escolares, dedicando-se à arte 
retórica, além da filosofia e teologia, 
e deu exemplo de virtude. Nessa épo-
ca ele dava lições públicas de Sagrada 
Escritura na Universidade de Valência. 
No entanto, seu sonho era ser evan-
gelizador.

Depois de uma viagem pelo Norte 
da Europa, Domingos optou por de-
dicar-se à evangelização dos povos 

daquela região. Revelou-se um ex-
celente pregador e tinha um grande 
gosto pelos livros. Por onde passava, 
dedicava-se a formar uma bibliote-
ca. São Domingos tinha 45 anos, em 
1215, quando reuniu os seis primeiros 
discípulos para fundar uma ordem, 
que veio a ser chamada de Ordem 
dos Pregadores. Depois passou para 
Ordem Dominicana. Os pobres e ór-
fãos encontravam nele um amparo e 
auxílio.

DIA DE SÃO DOMINGOS – Um pouco sobre 
o padroeiro de Torres

Dia 8 de agosto é feriado Municipal em Torres, Dia de São Domingos de Gusmão. Confira um pouco da história de Domingos de Gusmão (dos seus feitos as 
controvérsias) e entenda as razões que o levaram a ser padroeiro de Torres.

Relação com a inquisição
Entretanto, um lado mais ne-

gro também circunda a história de 
Domingos de Gusmão. Estudiosos 
da época condenam sua relação 
com a inquisição – Tripulada por 
seus seguidores dominicanos –  

responsável por acabar com os 
últimos vestígios de resistência do 
povo Cátaro (ou albigenses). Isso 
porque Domingos de Gusmão foi 
solidário com a cruzada organiza-
da a pedido do Papa Inocêncio III 

contra os albigenses, que resultou 
em milhares de mortes (muitas 
dessas de ‘infieis’ condenados 
a fogueira). Segundo o filósofo 
Voltaire, o extermínio de focos 
heréticos no sul da França – com 

participação de São Domingos – 
atrasaram de alguns séculos o ad-
vento do humanismo renascentis-
ta e da nova ordem de coisas que 
seria instaurada no mundo.

Domingos de Gusmão morreu 

em 1221, em Bolonha, aos 51 
anos. Conforme a Igreja Católica, 
numerosos milagres aconteceram 
por seu intermédio. O Papa Gre-
gório IX inseriu seu nome no catá-
logo dos Santos em 1234.

Porque a escolha para padroeiro de Torres?
 Segundo pesquisa realizada 

alguns anos atrás pelo Departa-
mento Municipal de Cultura de 
Torres (dentro do Projeto Túnel 
do Tempo), a escolha de São Do-
mingos como padroeiro de Torres 
está relacionada ao poder econô-

mico que tinha, na época colonial, 
o agente do fisco e responsável 
pela guarda de Torres, Domingos 
Antônio da Costa Guimarães. Os 
pesquisadores concluíram que 
a hipótese historicamente mais 
plausível de aceitação é que o 

mesmo, ao escolher o Santo, esta-
va se auto homenageando.

Uma segunda versão para a 
escolha de São Domingos como 
padroeiro de Torres indica que o 
bispo Dom José Caetano da Silva 
Coutinho, responsável pela au-

torização da construção da paró-
quia, teria sido ordenado bispo 
do Rio de Janeiro, em 1807, assu-
mindo a arquidiocese no ano se-
guinte. Sua “sagração” ao referido 
cargo episcopal ocorreu na Igreja 
Lisboeta de São Domingos, moti-

vo pelo qual houve opção de apa-
drinhamento da futura capela, 
em louvor ao já referido clérigo.

*Com informações de jornalis-
ta Maiara Raupp, Rádio Mariste-
la e Ana Burke

Com foco na educação cria-
tiva no Ensino Superior, a Ulbra 
Torres realizou nesta semana a 
Formação Docente Continuada 

e o Planejamento Pedagógico. 
A temática foi projetar, dinami-
zar e inovar a forma de condu-
zir as aulas.

"O objetivo de qualquer For-
mação Docente sempre é re-
fletir sobre aquilo que os pro-
fessores fazem em sala de aula, 
refletir sobre a proposta peda-
gógica, as estratégias que utili-
zam para passar o conteúdo e 
as competências dos alunos. É 
uma reflexão sobre a forma de 
trabalhar com os acadêmicos", 
destaca o diretor da Ulbra Tor-
res, Valdemar Sjlender.

O evento teve como objetivo 
também analisar as diretrizes 
do PDI 2023-2028, refletir so-
bre a atuação da Ulbra em co-

nexão com a sociedade e com 
o tema história e cultura afro-
-brasileira e indígena, construir 
práticas e ações pedagógicas 
criativas sobre esse mesmo 
tema e organizar os encami-
nhamentos necessários ao pla-
nejamento do semestre.

Os professores realizaram 
dinâmicas de grupos, apresen-
taram trabalhos e debateram 
outros assuntos, como instru-
mentos de avaliação da apren-
dizagem, aulas de feedback, 
atividades semipresenciais 
e elaboração dos Planos de 

Aprendizagem.
"Com essa reunião de todos 

os professores, a gente con-
segue ter uma ideia de como 
cada curso trabalha, tanto nas 
avaliações quanto nas aulas 
de feedback e nas atividades 
semipresenciais, que também 
são muito importantes. Essa 
troca de ideias, de experiência, 
é fundamental para trazer ino-
vações e aplicar as metodolo-
gias ativas, que é a proposta da 
Instituição", afirma a professo-
ra Graziela Lothammer, do cur-
so de Direito.

Ulbra Torres realiza Formação Docente e Planejamento Pedagógico
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A partir desta quarta-feira, 2 de 
agosto, a Prefeitura de Torres abre 
inscrições para o comércio ambu-
lante itinerante à beira-mar para a 
temporada de verão, período que 
vai de 1º de novembro de 2023 
até 31 de março de 2024. As ins-
crições ocorrem entre 2 de agosto 
e 22 de agosto de 2023 e deverão 
ser realizadas de forma presencial, 
impreterivelmente, no período es-
tabelecido nos editais 006/2023 
(pessoa física) e 007/2023 (pessoa 
jurídica).

A inscrição acontece através da 

entrega de envelope lacrado na 
Secretaria de Trabalho, Indústria e 
Comércio, localizada na Rua José 
Antônio Picoral, n° 79, 1° andar, 
Centro de Torres, de segunda a sex-
ta feira, em dias úteis, nos seguintes 
horários: segundas, quartas e sex-
tas-feiras, das 8h às 11h30min e das 
13h às 17h30min e terças e quintas-
-feiras, das 13h às 17h30min.

Conforme o edital 006, serão 
credenciadas 167 vagas para co-
mércio ambulante itinerante, para 
pessoas físicas, na beira mar de 
Torres. Quanto ao credenciamen-

to de pessoas jurídicas, edital 007, 
constam 74 vagas para comércio 
ambulante itinerante, sendo 50 
vagas para comércio de picolé, 
empresas fabricantes de sorvetes 
e picolés, limitado a 15 vagas por 
empresa, e 24 vagas para o comér-
cio de queijo assado, empresas fa-
bricantes e comerciantes de laticí-
nios/ queijo, limitado a oito vagas 
por empresa.

Os editais estão disponíveis no 
site www.torres.rs.gov.br ou atra-
vés do e-mail administrativoindus-
triaecomercio@torres.rs.gov.br

Prefeitura abre inscrições para o comércio ambulante 
itinerante à beira-mar durante o verão

TORRES - A Prefeitura de Torres, 
através da Secretaria de Desen-
volvimento Rural e Pesca, informa 
que está com inscrições abertas 
até o dia 9 de agosto, para creden-
ciamento de agricultores familia-
res de Torres, para exposição e co-
mercialização de seus produtos na 
Casa da Terra e Artesanato no pe-

ríodo de 10 de agosto até 10 outu-
bro. Para inscrever-se, é só preen-
cher o formulário no link - https://
torres.rs.gov.br/prefeitura/inscri-
coes-agricultura-familiar-exposi-
cao-e-comercializacao-de-produ-
cao-propria-na-casa-da-terra/ .

A inscrição oportuniza agricul-
tores familiares a ocupar o espaço 

para exposição e venda de pro-
dutos, através da parceria entre a 
Secretaria de Trabalho, Indústria e 
Comércio e a Secretaria de Desen-
volvimento Rural e Pesca. O obje-
tivo busca valorizar e incentivar a 
geração de renda aos agricultores.

Para comprovação da atividade, 
é necessário o interessado possuir 

bloco de produtor rural. A partici-
pação dos interessados será efe-
tivada exclusivamente através de 
inscrição em formulário disponível 
no link abaixo. O credenciamento 
encerra às 17h da próxima quarta-
-feira, dia 9.

Para mais informações, conta-
tar com a SMDRP pelo fone (51) 

3626-9150, ramal 255 ou 256 nos 
seguintes horários: Segundas, 
quartas e sextas-feiras, das 8h às 
11h30min e das 13h às 17h30min/ 
Terças e quintas-feiras, das 13h às 
17h30min em dias úteis e pelo 
e-mail da Secretaria de Desenvol-
vimento Rural e Pesca setorprima-
rio@torres.rs.gov.br.

Aberto credenciamento para agricultura familiar comercializar produtos 
de produção própria na Casa da Terra e Artesanato

Torres vai sediar o 1º Seminá-
rio de Vigilância em Saúde, no dia 
18 de agosto de 2023. O evento, 
que acontecerá no auditório da 
Ulbra Torres, tem como objetivo 
discutir temas relevantes para a 
prevenção e o controle de doen-
ças transmitidas por animais e 
insetos na região.

O seminário contará com a 
participação de profissionais da 

área da saúde, como biólogos, 
enfermeiros, que irão apresentar 
palestras sobre animais peço-
nhentos, Aedes aegypti e febre 
maculosa. Além disso, haverá 
um espaço para debate e troca 
de experiências entre os partici-
pantes.

O seminário é gratuito e aber-
to ao público.  A programação do 
seminário é a seguinte:

13h – Abertura
13h15 – Animais peçonhentos 

– Katia Moura, bióloga, CIT/RS
15h – Dados do Aedes aegypti 

em Torres – Lasier França, biólo-
go da prefeitura de Torres

15h30 – Intervalo
15h45 – Febre Maculosa – 

Anne Marth, 18ª CRS
16h50 – Encerramento

1º Seminário de Vigilância em Saúde acontecerá dia 18/08 em Torres

Na tarde da última sexta-fei-
ra (28 de julho), o secretário de 
Assistência Social e Direitos Hu-
manos, Fábio da Rosa, acompa-
nhado de servidores da Pasta, 
recepcionou os 50 beneficiários 
selecionados para participar do 
Programa Frentes de Trabalho: 
Cidadania e Qualificação no 
segundo semestre de 2023. 
O evento ocorreu na sede do 
Lions Clube, às 13h30min.

Na oportunidade, foi assina-
do o termo de adesão e a entre-
ga dos uniformes à equipe que 
atuará entre agosto e dezem-
bro. Também foi realizada mais 
uma ação do “Cabide Solidário”, 
programa da Secretaria, que 
tem o intuito de distribuir aga-
salhos arrecadados por meio 

das campanhas às famílias em 
situação de vulnerabilidade so-
cial. Todos foram beneficiados.

Conforme o secretário Fábio 
da Rosa e a coordenadora do 
CRAS, Edna de Sá, os benefici-
ários do PFT e suas famílias são 
acompanhadas pelos equipa-
mentos: CRAS (Centro de Re-
ferência da Assistência Social), 
CREAS (Centro de Referência 
Especializado de Assistência 
Social) e pelo SCFV (Serviço de 
Convivência e Fortalecimentos 
de Vínculos). Estes setores es-
pecializados são ofertados pela 
SMASDH e somam-se, na pers-
pectiva de ampliar a capacida-
de das famílias e indivíduos no 
enfrentamento e superação de 
risco pessoal e social.

Assistência Social recepciona nova turma de beneficiários 
do Programa Frentes de Trabalho em Torres
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O termo médico dirofilariose canina pode até não ser muito conhecido. Mas, se você 
tem cachorro, é bem possível que já tenha ouvido falar no verme do coração em algum 
momento.

Considerada uma doença parasitária cardiopulmonar, ela afeta principalmente os cães, 
sejam eles domésticos ou silvestres. E sua transmissão costuma ser maior nas estações mais 
quentes, quando muitos tutores levam seus pets para a praia. A seguir, saiba mais sobre 
essa doença séria e silenciosa que é a dirofilariose canina.

O agente causador da dirofilariose canina é o Dirofilaria immitis, um parasita nematoide 
semelhante à lombriga, mas que se aloja no coração dos cães quando atinge a fase adulta.

Sua transmissão ocorre por meio da picada de mosquitos, como o Aedes, Anopheles e 
Culex, que tenham picado outro hospedeiro infectado previamente. A partir daí, tem início 
um novo ciclo da doença, que se dá conforme abaixo:

Um mosquito pica um hospedeiro infectado, ingerindo as microfilárias (larvas em primeiro 
estágio) de D. immitis presentes na corrente sanguínea do animal;

Com o mosquito servindo de hospedeiro intermediário (aproximadamente 2 semanas), 
as larvas irão se desenvolver e migrar do tórax para o aparelho picador, onde passam a ser 
liberadas nas picadas;

Já na corrente sanguínea do cão saudável, as larvas vão para o tecido subcutâneo e mus-
cular, onde se tornam jovens adultas em entre 3 a 4 dias;

Após aproximadamente 100 dias, as larvas chegam ao coração, alojando-se no ventrículo 
direito e nas artérias pulmonares do hospedeiro. Ali, elas atingem a maturidade sexual, 
acasalam e liberam novas microfilárias na corrente sanguínea do hospedeiro, começando 
um novo ciclo.

Essas larvas só chegam na corrente sanguínea periférica entre 6 a 8 meses após a infecção. 
Isso significa que, antes desse período, não é possível detectar a doença por meio de anális-
es de sangue.

A gravidade da doença está relacionada diretamente com a quantidade de vermes que o 
portador possui, com a duração da infecção e com a resposta individual do hospedeiro”. Por 
isso mesmo, é difícil saber quando o cão está com dirofilariose, já que os recém-infectados 
quase sempre são assintomáticos.

Conforme a doença progride, no entanto, estes são os sintomas de verme em cachorro 

Verme do coração em caninos – FIQUE ATENTO

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

mais comuns: tosse crônica, intolerância ao exercício, fraqueza, taquipneia (respiração acelera-
da), dispneia (respiração rápida e curta), perda de peso.

Os sintomas mais graves estão relacionados à maior presença de vermes adultos nas artérias 
pulmonares. “Ela resulta em hipertensão pulmonar crônica, e leva à insuficiência cardíaca con-
gestiva direita”, explica. Isso pode, inclusive, causar a morte do pet.

Como sempre, quanto antes for diagnosticada a doença, mais rápido, fácil e eficaz será o trata-
mento. No caso do verme do coração, diversos exames podem ser feitos para identificar o par-
asita. Entre eles, o ecocardiograma e análises de amostras sanguíneas no microscópio, como o 
teste Elisa e o método de Knott.

Outros exames, como hemograma, bioquímica sérica, urinálise e radiografias torácicas também 
podem ser solicitados pelo veterinário a fim de verificar a gravidade das alterações causadas pela 
dirofilariose no pet. Se diagnosticada cedo, a dirofilariose poderá ser tratada com sucesso, ob-
tendo-se a cura sem sequelas.

Há como tratar verme de cachorro, e o tratamento geralmente é feito com adulticidas e micro-
filaricidas. Enquanto os primeiros matam as larvas já adultas, os segundos, como o nome sugere, 
se encarregam das microfilárias.

Por ter muitos efeitos adversos, incluindo o risco de embolia pelos vermes mortos, o trata-
mento adulticida só deve ser feito em cães com condições físicas adequadas. Já a cirurgia para 
a remoção dos vermes adultos é indicada quando ocorre a Síndrome Caval. Isto é, quando há 
bloqueio da veia Cava, sendo necessário restabelecer imediatamente o fluxo sanguíneo.

Para qualquer doença, o melhor remédio ainda é a prevenção. E com o verme do coração não 
é diferente!

Assim como com outras patologias transmitidas por mosquitos, o verme no coração do cachor-
ro tem cura, e a melhor solução seria o controle dos hospedeiros intermediários. Como isso é 
bastante complicado, o ideal é prevenir que o cão seja picado pelo vetor. (Fonte – PETZ)

Conheça a ATPA (Associação Torrense de Proteção aos Animais) que cuida de animais aban-
donados, muitos deixados irresponsavelmente por veranistas ou abandonados por moradores, 
entre eles muitos filhotes e velhotes e femeas prenhas que aguardam um lar. Nosso telefone 
de contato é (51) 98111-6834. Você pode nos ajudar de várias maneiras, seja através do PIX 
chave 00940020000142 ou com uma contribuição na conta da ATPA, (Associação Torrense de 
Proteção Animal) Banrisul (041) Agência 0955, conta 06.032079.0-6, com doação de ração ou 
compra de nosso calendário e, sobretudo adotando um animal. Os animais que aguardam um 
lar amoroso em lar temporário da ATPA são lindos, saudáveis e só precisam de uma chance 
para retribuir com amor por toda a vida. 

PRECISAMOS MUITO DE RAÇÃO, PARA CÃES E GATOS ADULTOS E FILHOTES. Além dos an-
imais de rua de Torres, alimentamos semanalmente os animais da aldeia indígena (Campo 
Bonito). Se você puder nos ajudar doando ração, pode comprar e nos avisar, nós buscamos e 
desde já agradecemos sua generosidade.

Visite nossas redes sociais

COLUNISTAS

No atual cenário acelerado da publicidade, as marcas estão sempre buscando ma-
neiras novas e diferenciadas de alcançar seu público-alvo, visando a promoção de 
seus produtos ou serviços. Uma estratégia de Merchandising que vem ganhando des-
taque é o Product Placement, abordagem conhecida como “colocação de produto”, no 
qual, de forma eficaz e sutil, introduz marcas e produtos em conteúdos de entreteni-
mento, como programas de televisão, filmes, séries, e até mesmo em vídeos online. É 
um método que tem se mostrado poderoso em, de forma autêntica, promover marcas 
e influenciar os seus consumidores.

O tempo passou, a forma de consumir informação mudou e, aos poucos, o poder da 
propaganda na televisão perdeu força. A tolerância do público à publicidade tradicio-
nal tende a diminuir cada vez mais. O Product Placement constitui-se em, no lugar de 
exibir propagandas ou comerciais tradicionais, inserir estrategicamente os produtos e/
ou marcas em narrativas de filmes, programas de televisão, e outras formas de mídia. 
Assim, os produtos são integrados de maneira orgânica, tornando-se parte da histó-
ria dos personagens. Quando um personagem amado utiliza um produto específico, 
isso pode gerar uma conexão imediata com os fãs, que desejam se identificar e se 
aproximar de seus ídolos. Esse fenômeno, conhecido como "efeito halo", resulta na 
transferência da popularidade dos personagens para os produtos que eles utilizam, 
influenciando diretamente as tendências de consumo.

Através da utilização desse método de promoção, as marcas se conectam emocio-
nalmente com os espectadores, criando uma associação positiva com os produtos. 
Como diz Laura Ries, cofundadora da Ries & Ries, empresa de consultoria de mar-
keting: “"O Product Placement é uma forma de publicidade eficaz porque explora a 

Por Noha Samhan e Victoria Serpa Mezzeck 
(acadêmicas do Curso de Administração – ULBRA Torres)

conversa com profissionais

Product Placement: O Ponto de Venda 
através de filmes e séries

ULBRA e você conexão emocional que as pessoas têm com os personagens e histórias que amam, 
permitindo que as marcas se tornem parte integrante dessa experiência”.

Um dos motivos que fez com que o Product Placement se tornasse tão popular é 
a sua capacidade de atingir o público de maneira eficaz. Ao ser inserido em filmes de 
grande sucesso ou programas de televisão populares, as marcas têm a oportunidade 
de alcançar uma audiência vasta e diversificada. Essa exposição massiva proporciona 
um impacto significativo na conscientização da marca, gerando interesse e curiosidade 
nos consumidores.

No entanto, é importante salientar que o Product Placement deve ser realizado de 
forma ética e transparente. De maneira que os espectadores precisam estar cientes 
de que estão sendo expostos a mensagens publicitárias, evitando qualquer sensação 
de manipulação ou engano. Em muitos casos, é obrigatório que haja uma divulgação 
clara de que o produto ou marca está sendo promovido.

À medida que o consumo de mídia evolui, o Product Placement se torna uma es-
tratégia cada vez mais relevante e eficaz. Com a grande influência das redes sociais e 
plataformas de streaming, as marcas tem, cada vez mais, a oportunidade de explorar 
novas formas de integração de produtos em conteúdo de entretenimento. A criativi-
dade e a colaboração entre anunciantes, produtores de conteúdo e artistas desempe-
nham um papel fundamental no sucesso dessa estratégia.

Segue alguns exemplos de Product Placement em diferentes contextos:
1. James Bond e os carros da Aston Martin: Os filmes de James Bond são conhe-

cidos por exibir carros luxuosos da marca Aston Martin. Dessa maneira, os carros da 
Aston Martin são expostos como veículos sofisticados e de alta tecnologia.

2. Apple em programas de TV: A Apple muito faz Product Placement em programas 
de TV, principalmente em séris como “House of Cards” e “Modern Family”. Uma asso-
ciação positiva é criada à marca quando os personagens são vistos usando produtos 
Apple, como iPhones, iPads e Macbooks.

3. Nike: A Nike é conhecida por ter uma grande parceria com atletas e times es-
portivos. Em roupas e equipamentos usados por atletas em eventos transmitidos pela 
TV, os logotipos da Nike são frequentemente exibidos, fornecendo uma exposição 
grandiosa e significativa.

4. Reese’s Pieces em “E.T. – O Extraterrestre”: No filme "E.T. - O Extraterrestre", 
de Steven Spielberg, a marca de doces Reese's Pieces foi apresentada de forma proe-
minente no filme, impulsionando significativamente suas vendas após o lançamento.

5. Heineken em filmes do Agente 007: Além dos carros da Aston Martin, os filmes 
de James Bond também têm um grande histórico de Product Placement com a marca 
de cerveja Heineken. A marca é exibida em várias cenas, geralmente com James Bond 
consumindo a cerveja.
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Líderes comunitários pedem fiscalização em 
comércios de bairros
Líderes comunitários de Torres comentam (enquanto o prefeito está preocupado 

somente com o centro) que nos bairro onde funcionam comércios, eles não sabem 
como os empreendimentos conseguem alvarás da prefeitura para funcionamento:  
alvarás dos bombeiros e da Vigilância Sanitária. Eles questionam: “se liberam 
alvará a estes tipos de comércios, tem algo errado com estes órgãos". E que, por-
tanto deveriam ser investigadas estas liberações. Porque qualquer leigo vê que 
alguns dos estabelecimentos, além de não terem boa aparência, não têm porte e 
nem espaço seguro aos usuários. Aí fica a pergunta: como liberam alvará a estes 
comércios, onde só tem gente bebendo, muitas vezes do lado de fora fazendo 
baderna e tirando o sossego dos moradores? Mas enquanto isso, o prefeito está 
preocupado com o sono dos peixes da Orla... Pois lá tem horário e regramento. 

Nos bairros é uma vergonha. Esta discrepância merece uma atenção do MP 
e dos vereadores para averiguarem, investigarem e tomarem providencias para 
saberem afinal como é feita a liberação destes alvarás. Quais são, afinal, os cri-
térios para ter um alvará destes comércios?... Se a fiscalização funcionasse e as 
coisas fossem corretas, muitos destes pontos comerciais estariam fechados por 
perturbação ao sossego, pois todos os finais de semana é a mesma coisa. Por que 
nos bairros e vilas permitem que os comerciantes façam o que querem? Tudo é 
permitindo... Vendas ambulantes com carros de som em alto volume anunciando 
tudo, inclusive. O que tem por trás de tudo isso que nas vilas e bairros da cidade 
a coisa rola solta?

Até quando vão permitir que estes comerciantes façam o que querem e até a 
hora que querem? Já não basta que temos que aturar os baderneiros nas ruas até 
altas horas? Esta é a situação dos bairros... Mas quando uma família resolve fazer 
uma festinha de aniversário ou coisa parecida, vem ordem para cessar o som... 
É assim que funciona, e os moradores que se lasquem! O prefeito que deveria 
cuidar da cidade, na verdade só representa a classe empresarial, porque com os 
moradores não esta nem aí, e olha que quem o colocou lá fomos nós, moradores. 

êê
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS Pagamos nossos impostos e queremos um bairro com segurança, com qualidade, 
que ao menos dê para dormir à noite e não tenhamos que aturar esse tipo de coisa.

Os pichadores seguem desrespeitando as autoridades e fazendo pichações em 
prédios públicos e privados, principalmente no Centro Histórico. Os prédios tam-
bém estão um lixo, fedem à urina, tem lixo para todo o lado, são pichados, invadi-
dos e não temos direito ao sossego. Guarda municipal serve para que? As viaturas 
da Brigada Militar passam e desviam das pessoas que estão no meio da rua que 
estão obstruindo, mas nada fazem. E moradores têm que recorrer às Associações 
de bairros diariamente para que estas solicitem que haja mais comparecimento de 
viaturas da BM para auxiliar, quando ainda, em muitas vezes nem vêm.

Temos a falta de segurança nas madrugadas onde o movimento é muito maior 
que durante o dia. Os baderneiros ficam nas esquinas próximo destes pontos co-
merciais, que servem também de refúgios. Eles fazem o que querem, usando e 
vendendo drogas como se estivessem no pátio de suas casas, tirando o sossego dos 
moradores que moram próximo, moradores  que só querem exercer seu direito a 
uma noite de sono tranquilo. A Brigada Militar passa com a viatura e não identi-
fica estes elementos, nada faz... E a guarda municipal parece que não existe, pois 
nem nas escolas são vistos.

Sabemos que para resolver esta mazela tem de haver boa vontade. Nos tempos 
em que a Brigada Militar era comandada pelo Major Antônio Euzébio Emerim, 
por exemplo, foi lançada a Patrulha Comunitária, onde havia policiamento fixo 
nos bairros, criando vinculo e confiança dos moradores.  No mesmo projeto, as 
associações de moradores se reuniam mensalmente com o comando da BM para 
traçar as diretrizes a serem tomadas com relação à segurança nos vários locais. 
Diante das informações passadas pelos líderes comunitários, a BM mapeava os 
pontos mais críticos, priorizando e resolvendo problemas como crime, drogas, 
medo do crime, desordens físicas e morais, dentre outros problemas que causam 
a decadência do bairro, com o objetivo de melhorar a qualidade geral da vida nas 
vilas. Isto estreitava os laços entre a BM e a população. O trabalho era baseado no 
conceito de que polícia e a comunidade devem trabalhar juntas para identificar, 
priorizar e resolver os problemas, no intuito de melhorar a qualidade geral de vida 
das comunidades torrenses.

Mas não: seguimos com os mesmo problemas, muitos deles gerados pelo pró-
prio gestor em serviços mal executados, já relatados aqui. A prefeitura cria o pro-
blema e depois, além de não resolver, quando buscamos ajuda há secretário que 
manda o morador acionar o MP. Um comerciante do bairro Stan diz que com a 
reeleição do Prefeito Carlos, o resultado era óbvio, pois a prefeitura só resolve o 
problema da classe alta! Agora por quê? Está é a pergunta que paira. Por que não 
se mete a mão nos bairros e vilas? Em campanha diziam que o tratamento seria 
igual para todos, e que a vida ia melhorar. Mas...
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ÁRIES - O  céu apoia uma decisão material e 
o caminho profissional está totalmente aberto, 
contudo você pode errar por excessos finan-
ceiros ou por negligenciar ideias que precisam 
ser revisadas. É de extrema importância que a 
sua interação com esse projeto esteja com os 

documentos necessários em ordem, porque qualquer tipo de ne-
gligência relacionada a temas burocráticos vai prejudicá-lo. Não 
faça nada com confiança cega.

TOURO -Taurino, nesta semana ficam em 
destaque a sua carreira, as suas metas 
e a sua imagem pública. A relação com 
chefes e figuras de autoridades também 
pode ser solicitada. Neste caso, também 
fica em destaque a relação com os pais e 

sogros. Você deve aprimorar o discernimento, porque pode 
errar por excesso de confiança ou por negligências. O céu 
o convida a olhar mais profundamente para as suas neces-
sidades pessoais e afetivas.

GÊMEOS Geminiano, a entrada da Lua 
Cheia nesta semana vai colocar em des-
taque informações que precisam ser pro-
cessadas em silêncio e meditação. Essa 
experiência por algum motivo afeta o seu 
equilíbrio emocional, e isso pode envolver 
documentos ou uma situação chata rela-

cionada a parentes ou pessoas do seu convívio. Nesta se-
mana, seu trabalho fica diretamente associado à sua auto-
estima. Você  não deve duvidar do seu potencial.

CÂNCER Você deve evitar desperdícios 
financeiros; para isso, será importante ava-
liar a sua atuação com um grupo de pesso-
as ou um projeto no qual você esteja inse-
rido. Tome cuidado também com excessos, 
porque os investimentos devem ser condu-

zidos com estratégia e através de uma nova gestão. Você 
deve avaliar a sua atuação com um grupo de pessoas no 
seu ambiente, E existe a necessidade de romper com velhos 
padrões de comportamento.

LEÃO -Esta semana promete, porque a 
relação com uma pessoa fica em destaque 
por causa da entrada da Lua Cheia. É 
importantíssimo que você analise quem é 
essa pessoa no seu momento atual, porque 
pode se tratar de relações de afeto ou de 

relações profissionais. Para não errar em suas decisões, 
analise se você está preso a crenças limitantes e qual é a 
decisão certa a ser tomada, levando em consideração os seus 
medos, principalmente o medo gerado pelo julgamento social. 

VIRGEM - Virginiano, a semana coloca em des-
taque os assuntos de trabalho. Você deve fazer 
uma avaliação mais profunda de como deve atu-
ar no seu trabalho daqui para frente. Esse tema 
pode envolver processos trabalhistas e qualquer 
dinâmica burocrática, contudo essa experiência 

também pode se tratar de uma mudança de cidade, avaliação de 
um curso ou uma especialização. Marte está transitando no seu sig-
no, por isso é momento de tomar uma decisão assertiva.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Palomah Rodrigues* 
(*Disponível em https://www.horoscopovirtual.com.br/)

LIBRA -É adequado dar passos seguros e não se 
colocÉ uma semana de Lua Cheia que pede sabe-
doria para a realização de investimentos expres-
sivos, que de alguma forma se conectam às suas 
necessidades pessoais. Existem alguns cenários 
nesta composição, por isso avalie o que se adequa 

à sua realidade.  É importante entender que você está superando 
grandes obstáculos em família, desprendendo-se de uma situação 
que foi cármica e prejudicial. Liberte-se de julgamentos maldosos.

CAPRICÓRNIO -  A entrada da Lua 
Cheia vai expor questões materiais. 
Você será capaz de enxergar com 
mais clareza os movimentos finan-
ceiros necessários neste período. É 
importante também levar em consi-

deração as contas a pagar e qualquer experiência re-
lacionada a acertos de contas. Neste caso, podem ser 
movimentados pensão, heranças, partilhas, acordos e 
negociações contratuais. Faça um esforço para se co-
municar com pessoas do seu convívio.

AQUÁRIO -A presença de Júpiter 
pede sabedoria para tomar decisões 
grandiosas, porque erros podem ser 
cometidos por excesso de confiança 
e negligências. Evite o julgamento 
precipitado, contudo, se você tem 
certeza do que realmente está acon-

tecendo, deverá se posicionar por meio da verdade, 
da ética e da justiça. Você deve, nesta semana, levar 
em consideração as suas necessidades emocionais, 
para a tomada de uma nova decisão. 

PEIXES - O seu maior desafio é 
aprender a se posicionar com qua-
lidade e ser você mesmo, inde-
pendentemente de julgamentos e 
avaliações externas. Seu trabalho 
e sua rotina podem se conectar à 

necessidade de mudança, e cabe a você se esfor-
çar, com foco no seu desenvolvimento pessoal, para 
alcançar os planos traçados. É importante também 
dar atenção à sua saúde, porque o céu traz alertas 
importantes pela construção de uma rotina saudável.

ESCORPIÃO -Escorpiano, é uma semana im-
portantíssima para avaliar a relação com pesso-
as que participam da sua intimidade, como fa-
miliares ou um relacionamento amoroso. O céu 
também fala de documentos e da necessidade 
de avaliar com sabedoria como se deve condu-

zir essa situação. Seja sábio e faça o que é certo e ético. O céu 
favorece sociedades e parcerias. Mas será importante alinhar os 
propósitos ou fazer alterações contratuais.

SAGITÁRIO -Uma notícia chega e vai mobi-
lizar algumas pessoas importantes para a sua 
experiência. O céu recomenda que você faça 
uma avaliação de como e por que essa situação 
ganhou essas proporções. Essa análise vai aju-

dá-lo a tomar decisões mais assertivas e a focar seus propósitos 
com equilíbrio e moderação. Esteja aberto a viagens, cursos e a 
uma abordagem diferente para construir uma nova rotina e um 
novo estilo de vida.

VARIEDADES

(semana entre 01/08 e 07/08)
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Prefeito de Arroio do Sal sai de férias e 
vice assume interinamente o Executivo

O prefeito de Arroio do Sal, 
Affonso Flávio Angst (Bolão), reu-
niu os secretários Municipais na 
noite de segunda-feira, dia 31 de 
julho, para passar o cargo de che-
fe do Executivo Municipal para o 
vice-prefeito, José Diogo Martins 
Pereira, Zéca Martins. Zéca fica 
no exercício da função até o dia 

15 de agosto, período de férias 
do prefeito Bolão.

Durante o ato simbólico, o pre-
feito Bolão diz que o Município 
estará em boas mãos. “Zéca é um 
grande parceiro e seguirá nosso 
trabalho com transparência e 
comprometimento por uma cida-
de cada vez melhor”, destaca.

Zeca, por sua vez, destaca que 
dará continuidade ao bom traba-
lho do Bolão. “Eu conversei com 
o prefeito o Flávio para dar seg-
mento no que está andando. Têm 
algumas licitações importantes e, 
ontem mesmo, estive em Porto 
Alegre em reunião com a Aegea 
Saneamento”, conta.

Aulas de Biodança promovidas pela 
campanha “Doe tempo e Doe Amor” 

visam resgatar autoestima da mulher
TORRES - Na tarde desta quarta-

-feira, 2 de agosto o secretário de 
Assistência Social e Direitos Huma-
nos, Fábio da Rosa , esteve no Cen-
tro de Referência da Mulher Pricila 
Selau, para prestigiar a abertura da 
Oficina de Biodança. A oficina em 
Torres foi com a voluntária Mari-
nes Coloretti, formada em Ciências 
Contábeis, bancária aposentada e 
agora voluntária da campanha per-
manente da Secretaria “Doe tem-
po e Doe amor”. A prática desse 
método possibilita uma evolução 
comportamental para estados de 
integração afetiva, fortalecimento 

da autoestima e segurança pessoal,
Biodança (ou Biodanza) é uma 

atividade terapêutica que induz 
vivências integradas por meio da 
música e dança, atuando com mo-
vimentos naturais do corpo provo-
cados pela musicalidade. O nome 
da terapia faz referência ao gre-
go bio (vida) e ao espanhol danza 
(dança), ao pé da letra, “dança da 
vida”. Na fase inicial é possível per-
ceber nas participantes, a poten-
cialização da vitalidade, do bem-
-estar e a melhoria progressiva na 
qualidade das relações pessoais, 
consequente fortalecimento frente 

às dificuldades da vida cotidiana, 
comenta a voluntária.

A diretora Helvia Sanae Mano 
pontuou que o CRM procura pro-
porcionar várias experiências para 
as mulheres que frequentam o 
espaço, pois o intuito é provocar, 
entre outros, a busca pela autoesti-
ma. O CRM planejou um mês todo 
com muitas novidades, em virtu-
de da campanha do “Agosto Lilás”, 
comentou o secretário Fábio, que 
acompanhou o processo de plane-
jamento, agradecendo o apoio do 
prefeito Carlos Souza em todas as 
atividades.

Saneamento básico de Arroio do Sal é pauta de visita a AEGEA, em Porto Alegre
O prefeito de Arroio do Sal em 

exercício, José Diogo Martins Pe-
reira, Zéca Martins, esteve nesta 
terça-feira (1 de agosto), em reu-
nião com diretores AEGEA Sane-
amento, controladora da Corsan. 
A ida para Porto Alegre teve 
como objetivo tratar de pautas 
importantes em relação ao mu-
nicípio.

Zéca, o secretário Municipal 
de Planejamento, Ranieri Bra-

ga, e o chefe de Gabinete, Tel-
mo Luciano dos Santos, foram 
recepcionados pela gerente de 
Relações Internacionais, Rena-
ta Weisheimer Rohde, o diretor 
Fabiano Dallazen, e o corpo téc-
nico também da AEGEA. O pre-
feito em exercício explicou que 
o encontro serviu para firmar o 
contrato de concessão do ser-
viço de fornecimento de água, 
coleta e tratamento de esgoto 

para o município. “Eles estão 
com um programa de ação para 
o Litoral Norte quase pronto”, 
destaca o prefeito interino e con-
tinua: “eles já mapearam todo o 
Litoral Norte, no que se refere a 
coleta, tratamento e emissão do 
resíduo. E, o plano deles é bem 
arrojado, nos anima e nos enche 
de esperança!”

Na oportunidade, foi apresen-
tado um plano de ação para os 

primeiros 100 dias de adminis-
tração. A AEGEA explicou como 
serão realizadas as fases da uni-
versalização dos serviços de sa-
neamento básico. “O Litoral Nor-
te é a prioridade e eles não estão 
tratando, no momento, nenhum 
município como prioritário, tan-
to é que o mapeamento de ação 
é de Cidreira até Torres”, conta.

A expectativa para Arroio do 
Sal é de que as etapas da univer-

salização do saneamento básico 
tenham investimentos de, apro-
ximadamente, R$ 70 milhões. 
Nas próximas semanas a AEGEA 
deve se reunir com os prefeitos 
do Litoral Norte para apresentar 
o plano de ação. “Quem sabe, 
além desse cronograma global, 
se possível já nos apresentam 
um plano com metas”, almeja 
Zéca. (Com informações de Giu-
liane Giovanaz – Ascom PMAS)

Posto de Saúde da Bellatorres recebeu emenda para reforma e ampliação
PASSO DE TORRES - A Unidade 

Básica de Saúde (UBS) da Bella-
torres vai passar por uma refor-
ma geral na sua estrutura e am-
pliação do seu espaço físico. O 

investimento é de R$ 221.589,13 
e vem de uma emenda parla-
mentar do deputado estadual Zé 
Milton. O objetivo é melhorar o 
atendimento à população e ofe-

recer mais conforto e segurança 
aos profissionais da saúde e aos 
usuários do serviço.

O prefeito de Passo de Torres, 
Valmir Rodrigues, agradeceu o 

apoio do parlamentar e ressaltou 
que a obra irá beneficiar muitos 
moradores da localidade. “A UBS 
da Bellatorres precisava de uma 
intervenção urgente, graças à 

emenda do deputado Zé Milton, 
vamos poder realizar essa obra 
tão esperada pela comunidade. É 
uma grande vitória para a Saúde 
do nosso município”, disse.

Dia 8 tem ‘Minha Prainha’ Especial em homenagem 
a São Domingos, padroeiro de Torres

Uma edição especial do 
‘Minha Prainha’ está previs-
ta para acontecer no dia 8 
de agosto (terça-feira), em 
homenagem ao padroeiro 

de Torres, São Domingos.
O Minha Prainha é uma 

iniciativa da administração 
municipal, reunindo gran-
de público na Praça Borges 

de Medeiros e na Avenida 
Beira-Mar, promovendo 
diversão e lazer, com ati-
vidades de cunho social, 
cultural e esportivo. Para 

o dia 8 estão confirmadas 
várias atividades, como os 
brinquedos infláveis para a 
criançada. A Prainha tam-
bém integra o Passeio Ci-

clístico de São Domingos, 
programado para iniciar às 
9h30min. A iniciativa faz 
parte da 197ª Festa de São 
Domingos 2023.
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Na última sexta-feira (28/07), 
aconteceu o I Simpósio dos Fó-
runs de Pesca do Rio Grande do 
Sul, em Arroio do Sal – integrando 
a programação da Festa do Pes-
cador 2023. Durante o evento, os 
cinco fóruns participantes (Fórum 
da Pesca do Litoral Norte, Fórum 
da Lagoa dos Patos, Fórum dos 
Pescadores do Delta do Jacuí, Fó-
rum da Pesca da Bacia Hidrográfi-
ca do Rio Uruguai e Conselho Co-
operativo para Ações nas Lagoas 
Mirim e Mangueira) debateram e 
deliberaram as principais deman-
das do setor. Ao final do evento 
foi redigida a “Carta de Deman-

das” que será encaminhada aos 
órgãos de gestão e regulação do 
Estado do Rio Grande do Sul. 

Além dos Fóruns, o Simpósio 
contou com a participação da Su-
perintendência Federal de Pesca 
e Aquicultura (SFPA/MPA), Insti-
tuto Brasileiro do Meio Ambiente 
e dos Recursos Naturais Renová-
veis (IBAMA), EMATER/RS-Ascar, 
Secretaria de Desenvolvimento 
Rural (SDR), dentre outros repre-
sentantes dos setores ligados a 
atividade pesqueira. O professor 
Fábio Lameiro, representante ti-
tular do Centro de Estudos Cos-
teiros, Limnológicos e Marinhos 

(CECLIMAR) junto ao Fórum Per-
manente de Pesca do Litoral Mé-
dio e Norte do Rio Grande do Sul, 
foi um dos participantes .

O extensionista da Emater/RS-
-Ascar e organizador do evento, 
Ricardo Valim, avalia o Simpósio 
como muito positivo, mesmo 
com a instabilidade climática. 
“Mesmo com chuva e frio, teve 
uma participação bastante efi-
ciente, tanto, pelos pescadores 
que eram o público-alvo e de to-
das as organizações, instituições 
de pesquisa que trabalham com 
o setor pesqueiro a nível de Rio 
Grande do Sul”, destaca.

REGIÃO

I Simpósio dos Fóruns de Pesca do Rio Grande do Sul ocorreu em Arroio do Sal

Em ato simbólico em frente ao 
Centro Administrativo de Dom Pedro 
de Alcântara no dia 27 de julho, foi 
entregue ao prefeito Alexandre Mo-
del e aos servidores presentes uma 
retroescavadeira John Deere, modelo 
310L nova, conquistada por meio de 
emenda do Deputado Federal Alceu 
Moreira em parceria com o Deputa-
do Estadual Luciano Silveira, na época 
assessor de gabinete do parlamentar, 
através do Convênio 907543/2020.

 A máquina foi adquirida ao custo 
de R$ 467 mil – sendo R$ 218.700,00 
a contrapartida do Município e R$ 
248.300,00 em recursos oriundos do 

Governo Federal, através do Ministé-
rio da Agricultura e Pecuária.

 O próximo passo será colocar os 
adesivos do Mapa e realizar as fotos 
para fiscalização do objeto, a fim de 
que seja recebida a autorização de 
utilização da retroescavadeira o mais 
rápido possível. 

“Essa retroescavadeira é um so-
nho para a nossa administração que 
tem o atendimento ao colono como 
uma das prioridades, e chega num 
momento muito oportuno, após a 
5ª Festa dos Agricultores, realmente 
como um presente para eles. Além 
disso, não posso esquecer de refor-

çar a gratidão aos Deputados Alceu e 
Luciano pela destinação do recurso e 
pela excelente atuação parlamentar, 
sempre voltada às demandas do nos-
so povo”, destacou o chefe do Poder 
Executivo.

 “Nós estamos entregando essa re-
troescavadeira agora, outros recursos 
já vieram, e temos ainda um compro-
misso que será licitado uma mini es-
cavadeira hidráulica para Dom Pedro 
de Alcântara, referente a recurso de 
R$ 598 mil, enviada no final do ano 
passado através do Deputado Alceu 
Moreira”, enfatizou o Deputado Esta-
dual Luciano Silveira.

Dom Pedro de Alcântara conquista uma retroescavadeira nova

A Brigada Militar prendeu três 
homens pelos crimes de tráfico de 
drogas e porte ilegal de arma de 
fogo, na noite de sexta-feira (28/7), 
em Três Cachoeiras, no bairro San-
ta Rita.

Equipes da Força Tática do 2º 
BPAT e guarnições do Policiamento 
Ostensivo, receberam informações 
sobre a venda de drogas, e que in-
divíduos estariam trazendo entor-
pecentes de Santa Catarina, para 
serem vendido e distribuídos em 

Três Cachoeiras.
Com essas informações, os po-

liciais militares realizaram diligên-
cias, sendo observado pelas guarni-
ções uma movimentação suspeita, 
típica de venda de drogas.

Abordados e identificados três 
homens, entre 24 e 32 anos, todos 
com passagens policiais, e durante 
a ação policial foram apreendidas 
com o trio, duas armas de fogo, 
uma pistola calibre .765, oito muni-
ções do mesmo calibre, um revól-

ver calibre .32, com três munições 
do mesmo calibre, 42 porções de 
cocaína, 20 porções de maconha, 
celulares, balança de precisão e 
dinheiro.

Dois homens, usuários de dro-
gas, também foram abordados e 
identificados pelos policiais, e con-
duzidos pelas guarnições. Com eles 
foram apreendidas duas porções 
de cocaína. (Comunicação Social 
do 2º BPAT/ Texto: Soldado Eline - 
Foto: Divulgação Com Soc 2° BPAT)

BM prende três homens e apreende drogas, armas e dinheiro 
em Três Cachoeiras

Iniciou no último domingo (30), o II Cam-
peonato Municipal de Laço de Três Cacho-
eiras – Taça José Lumertz Magnus (Zé Neri), 

no CT Tio Luiz.
A iniciativa, que tem o objetivo de inte-

grar os bairros do município e valorizar a 

tradição gaúcha, está sendo promovida pela 
Administração Municipal de Três Cachoei-
ras, por meio da Secretaria de Educação e 
Cultura, em parceria com o CTG Tauras da 
Tradição, CTG Oscar Rodolfo e CT tio Luiz.

A solenidade de abertura contou com a 
presença do homenageado do campeona-
to, seu Zé Neri, do prefeito municipal, Flávio 
Raupp Lipert, da secretária de Educação Fa-
biana Leffa, do secretário de Turismo, João 
Valerim, e da Soberana da Festa Nacional 
do Caminhoneiro e do Colono, Nicoli Car-
doso.

A segunda batida da competição será re-
alizada no dia 20 de agosto (vaca mecânica), 
no CT Tio Luiz; a terceira batida será no dia 
27 de agosto (vaca mecânica), CT Tio Luiz; 
e a quarta batida ocorrerá no dia 20 de se-
tembro (gado), no CTG Tauras da Tradição.

II Campeonato Municipal de Laço inicia em Três Cachoeiras

Um motociclista 
morreu na noite da 
última quinta-feira 
(28), em um acidente 
de trânsito ocorrido 
no km 19 da BR 101, 
em Três Cachoeiras. 
Segundo a Policia 
Rodoviária Federal 
(PRF), houve a coli-
são frontal envolven-
do uma moto Honda 
e dois caminhões, 
sendo um Mercedes-
-Benz e outro uma 
Scania (sendo que 

os condutores dos 
caminhões não se fe-
riram.

A vítima, de 45 
anos de idade, teve 
óbito confirmado no 
local. A moto estava 
emplacada em Dom 
Pedro Alcântara e 
seguia no sentido 
Torres-Osório da ro-
dovia. O nome da 
vítima não foi divul-
gado. Os condutores 
dos caminhões não 
se feriram.

Na BR-101 em Três 
Cachoeiras, motociclista 

morre em acidente
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Efetuado o encerramento da 21ª Festa 
do Pescador de Arroio do Sal, a comunica-
ção da Prefeitura do município divulgou um 
balanço com o fechamento daquele que foi 
considerado o maior evento já realizado na 
cidade. Segundo os organizadores, mais de 
50 mil pessoas prestigiaram a 21ª Festa do 
Pescador de Arroio do Sal!

“A cada ano o tradicional evento da ci-
dade inova com atrações para todos os pú-
blicos. E, claro, neste ano não foi diferente! 
Uma festa pensada para toda a comunida-
de, evidenciando o Pescador, respeitando 
todas as culturas, envolvendo muitas tribos 

e com muitas atrações artísticas, esportivas 
e culturais”, ressalta a comunicação do mu-
nicípio.

Além dos cinco shows nacionais, mais 
de 60 atrações fizeram parte da programa-
ção da 21ª Festa do Pescador. O principal 
evento da baixa temporada de Arroio do 
Sal buscou ainda pelo reconhecimento de 
artistas locais e deu atenção diferentes pre-
ferências do público, também ocorreram 
Feira do Artesanato, Slackline, Espaço Kids, 
Infláveis, Expositores com comércio e em-
presas variadas, praça de alimentação e, 
claro, muita Tainha Assada.

ARROIO DO SAL

Mais de 50 mil pessoas participaram 
da 21ª Festa do Pescador de Arroio do Sal

Destaques de cada dia da programação

-Quarta-feira: Pescando Talen-
tos, Celebra Arroio do Sal e show 

gospel com Leandro Borges; -Quinta-feira: 
Desafio de pin-
gue-pongue, apresentação do 
Coral Vozes Iluminadas, encon-
tro de Danças Artísticas Cigana, 
música ao vivo com Pedro e Edu, 
Encontrão da Terceira Idade, En-
contro de rádios comunitárias, 
Escolinha de trânsito da CRBM, 
Abertura Oficial da a 21ª Festa 
do Pescador de Arroio do Sal, 
shows com My Blood, Rock de 
Galpão e DJ Ana Muhlen;

-Sexta-feira: Primeiro Simpó-
sio da Pesca, música ao vivo com 
Gabriel Vieira, recepção aos ji-
peiros, apresentação do Grupo 
de Canto Ana Maria Valim, Esco-
linha de trânsito da CRBM, Ofi-
cina de Culinária Roseflor, Elimi-

natória do segundo Concurso de 
Mentiras de Pescador de Arroio 
do Sal, Sunset com Time Rocket, 
recepção do Torneio de Bocha da 
Associação da SAAB, shows com 
Sumariar, Maneva e Dj Baruffi.

-Sábado: Torneio de Bocha da 
SAAB, Campeonato de Surf, Trilha 
dos Jipeiros, Campeonato de Xa-
drez, Projeto Limpeza de Praia da 
Eco Surf, encontro do Consulado 
do Inter, Arena Gamer, música ao 
vivo com Juárez Clóvis, Desfile de 
Herois (Csplay), Jogo de apresen-
tação da Federação de pingue-
-pongue, apresentação de Ballet, 
apresentação de Capoeira, Sun-
set com Banda do Posto, shows 
com Matheus e Rafael, Gustavo 

Mioto e We Love Pandas Djs.

-Domingo: Primeiro Pedal 
do Pescador, Torneio de Bocha, 
Torneio de Pesca, Motocross do 
Pescador, Segundo UAS Skate 
Contest, show com NCP Mob, 
Final do Concurso de Mentira 
de Pescador, encontro do Con-
sulado do Grêmio, Arena Gamer, 
Grupo de Danças Folclóricas da 
Escola Orestes Leite, música ao 
vivo com Jordana Becker, Rodeio 
de Tarrafa, Torneio de Futevo-
lei, apresentação das escolas de 
samba de Arroio do Sal (Saímos 
Sem Querê e Gigantes da Orla), 
presença da Corte de Carnaval, 
shows com Black Vinil e Luiz Ma-
renco.

Durante a 21ª Festa do Pes-
cador de Arroio do Sal foi reali-
zada a entrega simbólica de 15 
Ecopontos para a Prefeitura de 
Arroio do Sal. Os instrumentos, 
que serão utilizados para cole-
tas de lixo eletrônico e descarte 
de baterias, foram adquiridos 
em convênio com a Químea.

Segundo o prefeito de Ar-
roio do Sal, Affonso Flávio An-
gst (Bolão), os Ecopontos vem 
para agregar ainda mais valor 
para as iniciativas já adotadas 
pelo Município com viés de res-
ponsabilidade ambiental. “Com 
essa iniciativa, a empresa dará 

o destino adequado para esses 
resíduos que hoje são descarta-
dos de forma errada e que pre-
judica o nosso meio ambiente”, 
explica.

Os 15 Ecopontos estão sendo 
distribuídos em Arroio do Sal, 
em locais com maior circula-
ção de pessoas, entre eles: co-
mércio e escolas. O secretário 
do Meio Ambiente, Luiz Carlos 
Schmitt, explica que a Químea 
fará a coleta a cada 15 dias ou 
conforme demanda.

Schmitt destaca que a Admi-
nistração investe muito em ini-

ciativas para o Meio Ambiente, 
desde os containers para coleta 
de lixos e os específicos para vi-
dros. O secretário destaca ainda 
a reforma da área da Central de 
Triagem e Compostagem e o pla-
no de manejo de Dunas. “Nossa 
Administração é preocupada 
com o Meio Ambiente e sempre 
busca iniciativas com respon-
sabilidade ambiental para que 
possamos fazer a nossa parte e, 
também, incentivar boas práti-
cas aqui no município”, finaliza 
o secretário. (Texto: Giu Giova-
naz – Ascom PMAS/ Foto: Ma-
quelly Germano)

Prefeitura de Arroio do Sal adquire 15 Ecopontos  
para descarte de Lixo Eletrônico

Quem compareceu a Arroio do Sal entre os dias 26 e 30 de julho, pode conferir:

Agradecimentos
A secretária Municipal de Tu-

rismo, Esporte, Juventude e da 
Cultura de Arroio do Sal, Aline 
Valim, destaca que o sentimento 
é de dever cumprido: “Entrega-
mos uma linda festa para a co-
munidade, colocando Arroio do 

Sal em um patamar nacional, com 
shows de alto nível.” Aline, ainda 
observa que a Festa do Pescador 
é muito importante para o muni-
cípio pois fomenta o comércio e a 
cidade como um todo, “fazendo a 
economia girar no município”.

O prefeito de Arroio do Sal, Af-
fonso Flávio Angst (Bolão), agra-
dece a participação da comunida-
de arroiossalense e visitantes que 
passaram pela Festa do Pescador.  
Bolão destaca que o sucesso da 
21ª Festa do Pescador se dá pe-

los ótimos shows promovidos, 
por todos os espaços comerciais 
disponíveis dentro da Festa, pelo 
prato principal da gastronomia 
da Festa do Pescador, a tainha 
assada na brasa, pela segurança 
que permitiu uma festa tranquila, 

sem graves ocorrências e muitos 
outros fatores. “Mas, tudo isso 
só foi possível graças ao envolvi-
mento dos servidores dedicados, 
das secretarias envolvidas e pela 
excelente organização”, finaliza o 
prefeito.
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 Mais uma importante obra para 
a saúde de Três Cachoeiras foi en-
tregue para a comunidade, no dia 
27 de junho. A ampliação e reforma 
da Unidade Básica de Saúde Maria 
da Rocha Valim, no bairro Santa Rita, 
irá proporcionar melhores condi-
ções de atendimento médico e ser-
viços de saúde para os moradores 
da região.

Essa conquista foi possível graças 
à colaboração entre a Administração 
Municipal e o Governo do Estado, 
que uniram esforços para viabilizar 
o projeto. "Agradeço o apoio e a 
presença do governador em exer-

cício, Gabriel Souza, e da secretária 
estadual de Saúde, Arita Bergmann, 
que estão comprometidos em aten-
der às necessidades da população e 
melhorar o acesso aos serviços de 
saúde", afirmou o prefeito de Três 
Cachoeiras, Flávio Raupp Lipert.

Com a ampliação, a comunidade 
terá acesso a mais consultórios, sa-
las de atendimento e novos serviços 
e especialidades médicas. Além dis-
so, a infraestrutura atualizada con-
tribuirá para oferecer um ambiente 
mais acolhedor e funcional aos pa-
cientes e profissionais da saúde.

Selo Amigo do Idoso
Além disso, a equipe da Estratégia 

Saúde da Família do ESF 2 (Centro – 
Três Cachoeiras) conquistou, ainda 
durante o evento de 27 de junho, o 
selo bronze Unidade Básica Amiga 
do Idoso, concedida pela Rede Bem 
Cuidar RS, que integra o Programa 
Estadual de Incentivos para Atenção 
Primária à Saúde (APS) do Governo 
do Estado.

O resultado é baseado no atingi-
mento das metas do programa, cujo 
objetivo é incentivar a melhoria e o 
fortalecimento dos serviços de APS 
oferecidos à população gaúcha.

REGIÃO

Ampliação de Unidade Básica de Saúde é inaugurada 
em Três Cachoeiras

Surf e Projeto Limpeza de Praia fizeram parte da 
21ª Festa do Pescador de Arroio Sal

Fez parte da programação da 
21ª Festa do Pescador de Arroio 
do Sal a ação Projeto Limpeza de 
Praia do Instituto Ecosurf, du-
rante o Vida Marinha PRO AM 
Arroio do Sal Open Surf, apre-
sentado pela ZM Surf.  Além das 
disputas do campeonato de surf,  
realizado na beira-mar, próximo 
ao Parque de Eventos, o momen-
to envolveu conscientização am-
biental.

Com 16 voluntários e inúme-
ras crianças, durante 30 minutos 

de coleta em uma área de, apro-
ximadamente, 100 metros, fo-
ram retirados milhares de itens. 
Conforme a Ecosurf de Arroio 
do Sal, muitos eram plásticos de 
todos os tipos, enchendo sete 
sacos de 100 litros. Todos os re-
síduos foram devidamente des-
tinados.

Junto ao projeto limpeza de 
praia, foi realizado a exposição 
biomarinha com o acervo do 
Ecosurf de esqueletos de ani-

mais marinhos, crustáceos “in 
vitro” e lixo marinho retirado 
das praias. Segundo a Ecosurf, 
muitas crianças visitaram a expo-
sição, acompanhadas de adultos 
e todos interagiram com muita 
curiosidade, perguntas e conver-
sas sobre a importância da pre-
servação dos ambientes costei-
ros e oceano.

Tem interesse em participar 
da Ecosurf? Então, entre em con-
tato por meio deste link: https://
linktr.ee/ecosurfoficial
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Após sete anos, começou nes-
ta quinta-feira (dia 3 de agosto) 
a tão esperada Festa Nacional 
do Caminhoneiro e do Colono 
de Três Cachoeiras. A festa, que 
segundo a municipalidade ‘pro-
mete ser uma das maiores já vis-
tas na região’, segue até dia 6, no 
antigo pavilhão da Vidroforte. 

O primeiro dia de festa, com 
os portões abertos ao público,  
já teve a  Abertura da 2° Mostra 
Cultural - Três Cachoeiras Sob o 
Olhar do Estudante, I Concurso 
do Maior Cacho de Banana de 
Três Cachoeiras, Encontro da 
Melhor Idade e diversos shows, 

incluindo Banda Galera Fandan-
gueira e baile com Gabriel Ex-
presso.

A festa conta ainda com pro-
gramação especial para crian-
ças (com brinquedos e atrações 
diárias),  presença do ônibus do 
Internacional e do Grêmio, além 
de show de luzes, night glow e 
exposição de balões.

O acesso ao evento é gratuito, 
exceto na arena de shows – onde 
a entrada é de 1 kg de alimento 
não perecível nos dias 3, 4 e 5 de 
agosto. Já no dia 6, os ingressos 
para os shows da dupla Rick e 
Renner e do Grupo Bailaço estão 

disponíveis nos pontos de venda 
e também pelo site www.tope-
dindoingressos.com.br. Os valo-
res dos ingressos variam entre 
R$ 40 e R$ 250 conforme lote e 
setor.  

PONTOS DE VENDA
TRÊS CACHOEIRAS = - CDL; - 

Sindicato dos Caminhoneiros; 
- Sindicato dos Trabalhadores 
Rurais

MORRINHOS DO SUL = - Sin-
dicato dos Trabalhadores Rurais

TERRA DE AREIA = - Xis do Re-
natinho

REGIÃO

Festa Nacional do Caminhoneiro e do Colono inicia em Três Cachoeiras

No município de Passo de 
Torres, a última semana marcou 
a retomada das obras de pavi-
mentação da Rodovia que liga 
a BR-101 até o Balneário Bella-
torres. Essa iniciativa, que era 
aguardada com grande expec-
tativa pela população, traz con-
sigo diversos benefícios para o 
município e promete impulsio-
nar o seu desenvolvimento eco-
nômico e turístico.

Orçada em R$ 17,9 milhões, 
a obra compreende a pavimen-
tação asfáltica, drenagem de 

águas pluviais, sinalização viária 
e outras obras complementa-
res, totalizando uma extensão 
de 8,4 quilômetros. Esse projeto 
irá criar um acesso para a antiga 
Interpraias, atualmente deno-
minada rota Caminhos do Mar, 
estabelecendo uma conexão 
entre Passo de Torres e Balneá-
rio Gaivota, percorrendo toda a 
extensão litorânea no extremo 
sul.

O prefeito Valmir Rodrigues 
expressou sua gratidão ao de-
putado Zé Milton, que desem-

penhou um papel fundamen-
tal na articulação dos recursos 
para a obra e na intermediação 
da reunião com o governo do 
estado. Valmir ressaltou a im-
portância da conclusão da pa-
vimentação da rodovia para o 
desenvolvimento econômico 
da cidade, que proporcionará 
um ambiente favorável para o 
crescimento do setor industrial 
e facilitará o acesso aos balne-
ários (em especial Bellatorres), 
fundamentais para o fortaleci-
mento do turismo local.

Obras de pavimentação da rodovia que liga BR-101 
até Bellatorres são retomadas

CONFIRA A PROGRAMAÇÃO DOS PRÓXIMOS DIAS: 
  
04/08 - SEXTA-FEIRA 
09:00 Abertura Oficial do Pavilhão de Eventos 
09:00 Encontro de Secretários de Educação AMLINOR-
TE
09:00 Curso de Pães e Doces - Farinha Maria Inês 
11:30 Exposição do Ônibus do GRÊMIO Futebol Club
14:00 Palestra Importância do Vazio Sanitário do Mara-
cujazeiro
15:00 Show com o cantor Elias Lipert
17:00 Escolha do Maior Cacho de Banana de Três Cachoeiras
18:00 Show com a banda Joana
19:00 Acústico com Jader Sebastião 
20:00 Show com a Banda Discoplay 
20:30 Show de Luzes Night Glow
21:00 Show Baile com Musical JM - Arena de Shows
23:00 Show Baile com Tchê Barbaridade - Arena de 
Shows

 05/08 - SÁBADO
09:00 Abertura Oficial do Pavilhão de Eventos 
09:00 I Desfile de Tratores, Máquinas e Carros de Bois 
de Três cachoeiras
10:00 Benção do Desfile
10:00 Exposição do Ônibus do Esporte Clube INTERNA-
CIONAL
11:00 Abertura Oficial da Festa Nacional do Caminho-
neiro e do Colono 
11:30 Sorteio dos Prêmios de Participação do Desfile 
14:00 Entrega Oficial de uma Máquina Escavadeira Hi-
dráulica ao município
16:00 Exposição de Balões (para visitação e fotos)
16:00 Show com Banda Local de Três Cachoeiras
17:00 Show com o Mágico Maurício 
18:00 Show com a Banda PICUMÃ  
19:00 Show com Padre EZEQUIEL DALL POZZO 
20:00 Show com a Banda Cia Baileira 
21:00 Show com César Oliveira e Rogério Mello - Arena de Shows

22:30 Show com RÊVIEIRA - Arena de Shows
00:00 Show Baile com Jonathan Pacheco - Arena de Shows

  06/08 - DOMINGO
09:00 Abertura do Pavilhão de Eventos
09:00 Exposição de Carros Antigos
09:30 Missa e Procissão dos Caminhoneiros - Paróquia 
São José
11:00 Benção da Procissão dos Caminhoneiros
12:00 Almoço no Salão Paroquial - Paróquia São José 
14:00 Sorteio de Brindes para os Caminhoneiros
15:30 Show Teatral com XEBEBÉU - Vovô meu gato é trapa-
lhão
16:30 Show Teatral com XEBEBÉU - Minha Mulher Vale Ouro 
17:30 Show com banda Armagedom 
19:00 Show com Banda Vanera 
20:00 Show Nacional com RICK & RENNER - Arena de Shows
22:00 Show de encerramento com Bailaço - Arena de 
Shows

Nesta terça-feira (1°), o 
prefeito de Três Cachoeiras, 
Flávio Raupp Lipert, junta-
mente com uma comitiva de 
prefeitos que compõem o 
Consórcio Intermunicipal de 
Infraestrutura Urbana e Ru-
ral (Cidirur), viajou a Brasília 

em busca de recursos para 
recuperação de estradas e 
pontes danificadas após os 
últimos temporais que asso-
laram a região.

O prefeito teve um dia 
intenso de agendas no Con-
gresso Nacional, participan-

do de uma reunião com o 
ministro-chefe da Secretaria 
de Comunicação Social, Pau-
lo Pimenta, na qual esteve 
presente também o Secretá-
rio de Desenvolvimento Eco-
nômico do RS, Ernani Polo, 
o diretor geral de Desenvol-

vimento Econômico do Esta-
do, Leandro Borges Evaldt, 
os deputados federais Luiz 
Carlos Busato, Carlos Gomes 
e os demais prefeitos da co-
mitiva.

Flávio buscou ainda a li-
beração de emendas parla-

mentares destinadas para a 
saúde do município, se reu-
niu com representantes da 
Defesa Civil e do Ministério 
de Desenvolvimento Regio-
nal para captar recursos vol-
tados à infraestrutura urba-
na.   

Prefeito Flávio vai a Brasília em busca de recursos 
para Três Cachoeiras
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O Lions Clube realiza várias ati-
vidades em Torres, todas com o 
trabalho de recolhimento de re-
cursos materiais ou financeiros 
para serem repassados as pessoas 

da sociedade que se encontram 
em vulnerabilidade econômica 
ou social. As campanhas de Lions 
local são também baseadas nas 
diretrizes de Lions Internacional 

e o seu planejamento estratégico 
Leonístico, repassado para todos 
os países do mundo que possuem 
sede e filiais do clube de serviço. 

A maior intervenção de Lions 

Clube, na maioria dos lugares, tra-
ta de campanhas para melhoria da 
visão dos cidadãos em geral, prin-
cipalmente os menos favorecidos 
financeiramente. Distribuição gra-

tuita de exames de olhos e óculos 
de grau para crianças em idade 
escolar é feita anualmente pelo 
clube em Torres e em cidades de 
todo o RS. 

Joelci Alianiello reconduzida a mais um ano como 
presidente do Lions Clube de Torres

Em jantar festivo realizado 
na quarta-feira, dia 2 de agos-
to, a atual presidente do Lions 
Club de Torres, Joelci de Souza 
Alianiello, foi reconduzida para 
mais um exercício como presi-
dente, agora para o Ano Leonís-
tico 2023/2024. O evento acon-
teceu na sede própria do clube 
de serviços torrense, na Aveni-
da do Ricaho. O chamado Ano 
Leonístico acontece conforme 
o calendário do hemisfério 

Norte, onde as férias de verão 
(as mais longas) acontecem no 
meio do ano.  

Prestigiaram a solenidade, a 
Past Governadora do Distrito 
LD-3 do LIONS (o que Torres faz 
parte), Tania P. Hoppe; o Lions 
de Capão da Canoa, através do 
Presidente da Divisão Litoral, 
Jeremias B. Silva Jr., com a e 
esposa Eliana Correia; a ilustre 
cidadã torrense Dona Ingrid 
Emmer, secretária do Conselho 

do Idoso de Torres; o Maestro 
Luís Fernando Rayo, sua mãe 
Geni Rayo; Sonia R. da Cruz; e 
o sócio mais antigo do clube 
de serviços torrense, João Al-
meida, que comemora 52 de 
atividade ininterrupta no Lions 
Clube no mesmo ano que com-
pleta 90 anos de idade. O sábio 
sócio João Almeida também foi 
o Mestre de Cerimônias da pos-
se da reeleita presidente, Joelci 
Alianiello.

O Lions Clube em todo o mundo realiza principalmente campanhas de recolhimento e repasse de recursos ou serviços para pessoas da 
sociedade que se encontram em vulnerabilidade social

Atividades em prol dos mais necessitados

Eleição do Conselho Tutelar em Torres: Divulgados os números 
dos candidatos para a campanha e os locais para votação

O Conselho Municipal dos 
Direitos da Criança e do Ado-
lescente do Município de Tor-
res – Comdica e a Comissão 
Especial Eleitoral divulgaram 
nesta quarta-feira, 2 de agosto, 
o número dos candidatos no 
processo de escolha dos con-
selheiros tutelares de Torres, 
conforme sorteio realizado no 
dia 1º de agosto, terça, A ativi-
dade foi realizado na presença 
dos concorrentes, do secretário 
da Assistência Social e Direitos 

Humanos, Fábio Rosa, inte-
grantes do Conselho e da Co-
missão Especial, como Renilda 
F. Silva Capovilla, presidente do 
Comdica, e Débora Lupim Fer-
nandes, presidente. da Comis-
são Especial Eleitoral. O sorteio 
ocorreu nas dependências da 
Secretaria.

O período eleitoral inicia a 
partir do dia 17 de agosto. Em 
1º de outubro, a população vai 
às urnas para eleger os mem-
bros do Conselho Tutelar no 

quadriênio 2024-2027. Com 
atribuições previstas no artigo 
136 do ECA, o conselheiro tu-
telar atende crianças e adoles-
centes diante de situações de 
violação de direitos. Também 
é papel do conselheiro aten-
der e aconselhar os pais ou 
responsáveis dessas crianças e 
adolescentes. É importante a 
participação da sociedade no 
processo. Para votar é só levar 
o documento de identidade e o 
título de eleitor.

Carla Benck Rossato Pereira , CARLA PEREIRA- 2301
Felipe de Matos, FELIPE DE MATOS- 2302
Iara Beatriz do Nascimento Cardoso Roldão, IARA BEATRIZ DO NASCIMENTO-2303
Daiana Schirmer, DAIANA SCHIRMER- 2304
Rodrigo Duarte R,ibas, RODRIGO RIBAS- 2305

Kátia Prenda de Souza, KATIA PRENDA- 2306
Luciana Pinho Lupim Gatto, LUCIANA PINHO- 2307
Maria Beatriz Vargas da Rosa de Carvalho, BIA PRADO- 2308
Diogo Gonzalez de Aguiar, DIOGO GONZALEZ- 2309

São estes os candidatos, com o nome/número para a campanha:

*URNA 01 – Instituto Estadual de Educação Básica Marcílio 
Dias (Travessa Armando Torres, 40 – Centro) Seções: 2 – 13 – 
26 – 19 – 60 – 66 – 67 – 68 – 72 – 78 – 79 – 80 – 90 – 92 – 97 
– 102 – 107 – 113 – 114 – 123 – 141 – 163 – 170 – 174 – 209
*URNA 02 – Escola Municipal Fundamental Alcino Pedro Ro-

drigues (R. Osvaldo Aranha, 670 – Bairro Getúlio Vargas) Se-
ções: 1 – 3 – 5 – 7 – 64 – 65 – 69 – 70 – 71 – 87 – 98 – 103 – 108 
– 126 – 142 – 159 – 161 – 171 – 196 – 203 – 208
*URNA 03 – Escola Municipal Fundamental Zona Sul (R. Inácio 
Santos de Matos, 349 – Bairro Guarita) Seções: 143 – 146 – 

152 – 155 – 162 – 165 – 180 – 200 – 206
*URNA 04 – Salão Comunitário Sagrado Coração de Jesus (En-
dereço: Rua Luiz Gonzaga Capaverde, 133 – Bairro Igra Sul) 
Seções 119 – 144 – 147 – 154 – 156 – 166 – 178 – 190 – 194 
– 195

SAIBA O SEU LOCAL DE VOTAÇÃO:
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A VELHA TORRE
O SÍMBOLO DE UM PASSADO OU DO PRESENTE?

ronidalpiaz@gmail.com

A GUARITA

  A cidade de Torres está cada vez mais vinculada ao Balão, ao balonismo,
pouco se fala (institucionalmente ou não) nos morros ou na guarita. Acho
que se perguntássemos hoje o que lembra você quando se fala em Torres,
a resposta seria balão. O que mudou?
 O balonismo hoje está se tornando mais “importante” que a própria
natureza ímpar torrense. O antigo símbolo de Torres, a Guarita, está
perdendo ou já perdeu o lugar para o balão. Isto lembra a história de uma
espécie não nativa que entra em um lugar e desbanca as espécies nativas
daquele lugar. Será?
 Será que estamos deixando de lado o bem mais precioso, o bem que não
tem em nenhum outro lugar, só aqui, e estamos valorizando outro que
existe em qualquer lugar do mundo?
 Será que não existe uma maneira de uni-los em vez de separá-los? 
 Não vejo mais a antiga valorização da Guarita, me parece que todo o
investimento está sendo direcionado apenas para os balões. Não falo
apenas do poder público, mas também dos investidores privados da nossa
cidade. A maioria das empresas esqueceu de incluir a guarita em suas
mídias e investe maciçamente nos balões.
 Uma pena.

  Lá pelos idos de 1979, quando estudava o “segundo grau”
(hoje, ensino médio) em Araranguá, eu e meus colegas
torrenses tivemos que apresentar, em uma disciplina, a cidade
de Torres e o estado do RS. 
  Lembro que fizemos uma grande pesquisa para conhecermos
melhor nossa própria cidade e região. Fizemos até incursões
para o interior do município, que naquele tempo incluía os
distritos de Três Cachoeiras, Morrinhos, Dom Pedro de
Alcântara e Mampituba. 
  Foi um trabalhão, mas como prêmio maior não foi a nota do
trabalho (que nem me lembro) e sim o conhecimento de
muitos lugares que nem tínhamos ideia de que existiam. Como
bom torrenses, só conhecíamos a cidade ou parte da cidade, e
quase nada do interior. 
 Ao apresentarmos o tal trabalho, passamos a conhecer o
interior do município e, também, a reconhecer lugares comuns
da cidade que pouco visitávamos. Foi realmente um olhar para
dentro do lugar que vivíamos e por ali estar não o visitávamos
com frequência e nem dávamos o valor merecido, só visto
quando o mostramos para os outros colegas.
 Lembro, também, que na apresentação todos os
componentes estavam com uma camiseta com um desenho da
guarita, assim como a pasta utilizada para colocar os papéis
que serviram de suporte para a leitura. O desenho era sem
detalhes, era preto no branco “maciço”, a guarita, parte da
torre sul e o anfiteatro, todos em preto, no fundo branco.
  Nosso trabalho estampava, em sua capa, o símbolo maior da
cidade: a guarita. Não lembro se falamos sobre a guarita em
si, se entramos em detalhes, não guardei nada deste trabalho,
apenas a lembrança e uma fotografia que recebi há alguns
anos. E foi ela, a foto, que me remeteu ao trabalho escolar e
ao tema desta coluna. Porquê sempre que se falava em Torres
a primeira coisa que vinha em mente era a Guarita?
 Hoje acho que isto mudou. 

ICD & LD
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